
П РО ЛЕТАРИ И  ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Газета основана 
1 июня 1917 года

МАРТА 

1968 

№ 52 (13479)

года.

Цена 2 коп.

Б УДАПЕ ШТ СКА Я К О Н С У Л Ь Т А Т И В Н А Я  В С Т Р Е Ч А  
П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Е Й  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К И Х  
И Р А Б О Ч И X П А Р Т И Й

РАЗВИВАТЬ
Н ТРУДОВЫЕ трдври РАБОЧЕГО EJACCA

НА X I V  С Ъ Е З Д Е  П Р О Ф С О Ю З О В  С С С Р

БУДАПЕШ Т, 29 февраля. (ТАСС). 
Опубликовано следующее коммюнике 
о третьем дне работы Консультатив
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Консультативная встреча комму
нистических и рабочих партий 28  
февраля продолжала свою работу.

На заседании председательствова
ли член Политбюро ЦК Коммунисти
ческой партии Бельгии Жан Терф, 
член Политбюро ЦК, секретарь Цент
рального Комитета Болгарской ком
мунистической партии Б. Велчев, 
Первый секретарь Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
Боливии Хорхе Колье и Генеральный 
секретарь ЦК Бразильской ко.ммуни- 
стической партии Луис Карлос Цре- 
стес. Выступили:

Борис Велчев, член Политбюро, 
секретарь ЦК Болгарской иоммуни- 
стической партии, Выдвинул обосно
ванные аргументы, показав, что со
зрели предпосылки, чтобы еще до 
конца года созвать новое совещание 
коммунистических и рабочих пар
тий, в котором смогли бы принять 
участие и братские партии, не на
правившие своих представителей в 
Будапешт.

Его партия придерживается точки 
зрения, что возможное отсутствие 
на совещании некоторых партий не 
может быть препятствием для его 
созыва. Всякое дальнейшее промед
ление вредно для интересов между

народного коммунистического дви
жения и отдельных партий и вооб
ще для борьбы против империализ
ма. Он приветствует предложение 
провести совещание в Москве и в 
интересах его подготовки образовать 
комитет из представителей партий, 
как принимающих, так и не прини
мающих участия в Консультативной 
встрече. Руководитель болгарской 
делегации выразил свою убежден
ность в том, что Консультативная 
встреча явится решающим шагом в 
направлении созыва и проведения 
международного совещания.

Гзс Холл, Генеральный секретарь 
Коммунистической партии Соединен
ных Штатов Америки, решительно 
поддержав в своем выступлении 
идею созыва международного сове
щания всех рабочих и марксистских 
партий в конце текущего года, ска
зал:

Единство международного комму
нистического движения не может 
определяться лишь негативными 
явлениями жизни, его не может фор
мировать только необходимость обо
роны. Единство коммунистов мира 
подготовляет победу коммунизма во 
всем мире. Пусть формирующей си
лой этого единства явится сознание 
грандиозных изменений, которые 
наши дни стали возможными благо
даря общественному прогрессу. Вы
двинем'на первый план возможное 
сегодня победное наступление.

Мы совершенно убеждены в том, 
что исторический момент требует 
единства коммунистов мира, которое 
находит свое выражение в организа
ции той или иной системы обмена 
опытом и  консультаций между пар
тиями. На самом деле, проблема не 
в автономии в области межпартий
ных связей, а скорее в демагогиче
ской кампании, которую ведет в на
ших странах классовый враг против 
нашего автономного существования.

Наша партия стоит за междуна
родное совещание марксистских ком
мунистических партий. Мы без 
всяких условий поддерживаем такое 
совещание. С нашей стороны в связи 
с участием в нем не возникает ни
каких ни «е с л и », ни «и » ,  ни «н о ».

В соответствии с новым уровне.м 
вооруженной борьбы, которую ведет 
вьетнамский народ, нам нужно под- 
н'Ять на должную высоту^ политиче
скую, идеологическую и Дипломати
ческую борьбу во всех районах зем
ного шара, во всех странах, во всех 
городах, во всех деревнях и во всем 
мире.

Анна-Лииса Хювенен, член Полит
бюро ЦК Коммунистической партии 
Финляндии, сказала, что на между
народных совещаниях, если они 
хорошо подготовлены и проводятся 

искренней товарищеской атмо
сфере на основе самого широкого об
мена мнениями, открывается воз
можность оценки валснейших вопро
сов и процессов развития,' интере
сующих весь мир. Эти совещания по 
СБое.му характеру, целям и повестке 
дня могут быть различными в зави
симости от обстоятельств, от между
народного положения и общего со
стояния борьбы.

По нашему мнению, центральной 
темой предстоящего международного 
совещания до.чжен быть вопрос вой
ны и мира, борьбы за единство в 
борьбе против империа.чизма. Основ
ным вопросом повестки дня должен 
быть вопрос о сохранении мира, 
объединении тех сил, которые бо
рются за сохранение мира во всем 
мире.

Большое внимание следует уде
лять вьетнамскому вопросу, нацио- 
натно-освободительным движениям, 
той помощи, которую надо оказать 
вновь образовавшимся государствам, 
возмолшостям преградить путь нео
колониализму, проблеме мирного со
существования и предотвращения 
третьей мировой войны.

Эрих Хонеккер, член Политбюро 
ЦК, секретарь Центрального Коми
тета Социалистической единой пар
тии Германии, подчеркнул, что Со
циалистическая единая партия Гер
мании последовательно выступает 
за единство и сплоченность мирово
го коммунистического движения. С 
точки зрения мира в Европе, основ
ной опасностью является захватни
ческая и реваншистская политика 
боннского правительства, связанная 
с глобальной стратегией империа
лизма США, и распространение на
цизма в Западной Германии. Новые 
проблемы борьбы революционных 
сил Требуют от международного ком
мунистического движения разработ
ки общей стратегии и согласования 
действий в борьбе против империа
лизма.

Эрих Хонеккер подчеркнул неру
шимую солидарность Социалистиче
ской единой партии Германии с ге
роическим вьетнамским народом. 
Социалистическая единая партия 
Германии предлагает созвать в нояб
ре 1968 года в Москве международ
ное совещание коммунистических и 
рабочих партий, посвященное сле
дующему вопросу: «Укрепление

единства коммунистического движе
ния и всех революционных сил в 
борьбе против империализма». Для 
подготовки мелсдународного совеща
ния следует создать комиссию из 
представителей всех братских пар
тий.

Эзекиас Папаиоанну, Генеральный 
секретарь Прогрессивной партии 
трудового народа Кипра, заявил, 
что эта встреча без промедления 
должна призвать к единству. Это в 
интересах защиты Вьетнама, это ну
жно для разгрома американского им
периализма. Йам требуется единство 
в интересах Вьетнама. Цам требует
ся единство для того, чтобы изгнать 
израильских агрессоров из арабских

стран и обеспечить мир на Ближнем 
Востоке. Нам требуется единство 
для того, чтобы остановить контрре
волюцию, и для того, чтобы Б Гре
ции, Испании, Португалии и в дру
гих странах на смену диктатуре 
пришла демократия. Нам нужно 
единство в интересах национального 
освобождения, мира и социализма. 
Это властное требование привело нас 
сюда. Самый большой подарок, о 
котором когда-либо мог мечтать им
периализм, —  это разногласия в 
социалистическом лагере, в рядах 
коммунистических и рабочих пар
тий. Мы должны лишить империа
лизм этого подарка.

Эрвин Шарф, член Политбюро ЦК, 
секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Австрии, 
сказал: Эскалация агрессии США 
во Вьетнаме особенно подчеркивает 
необходимость чрезвычайно срочного 
созыва международного совещания 
коммунистических партий. Для нас, 
коммунистов, является моральной 
обязанностью выдвижение на пер
вый план в нашей политике едннст-* 
ва против империализма. .Принимая 
во внимание этот основной вопрос, 
мы не должны считать решающими 
разногласия во мнениях. С целью 
достижения полного единства необ
ходимо убедить каждую партию, в 
том числе и Союз коммунистов Юго
славии, в необходимости участия в 
международном , совещании. Исходя 
из условий, сложившихся в данной 
стране, каясдая коммунистическая 
партия независимо и самостоятельно 
решает, какую политику ей прово
дить. Автономия коммунистических 
партий не должна ослаблять их 
сплоченности в антиимпериалисти
ческой борьбе. Координация общих 
усилий в интересах мира, единое вы
ступление против агрессивных дей
ствий могут только укрепить дове
рие к нашему движению и, выходя- 
за _^пределы коммунистических пар
тий, мобилизовать силы мира и 
прогресса. Так понимает Коммуни
стическая партия Австрии взаимо
связь автономии и интернациона-' 
лизма в коммунистической политике.

Халед Багдаш, Генеральный секре
тарь ЦК Сирийской коммунистиче
ской парии, в своем выступлении 
сказал, что эта Консультативная 
встреча является большим и важ
ным шагом на пути достижения 
единства международного коммуни
стического движения. Не только 
коммунисты, но и все прогрессив
ные силы знают, что такое единст
во необходимо для борьбы против 
империа.чизма и его главной силы —  
американского' империализма, для 
поддержки героического вьегнамеко- 
го народа, а также для устранения 
последствий империалистической 

агрессии Израи.чя против арабских 
стран. Оно диктуется необходимо
стью сорвать все агрессивные дейст
вия и империалистическую экспан
сию.

Затем он подчеркнул: всеми сред
ствами требуется повысить оборон
ную мощь прогрессивных арабских 
стран независимо от дальнейшего 
развития кризиса на Ближнем Во
стоке.

Он разоблачил сионизм как дви
жение, служащее интересам амери
канского империализма.

Говоря о прогрессе и интернацио
нализме, он сказал: Коммунисты —  
это те, кто является одновременно 
и патриотами, и интернационалиста
ми.

Он заявил, что Советский Союз —  
основной оплот всей международной 
революционной деятельности.

Далее он выразил согласие с тем,' 
чтобы ещ е.в текущем году созвать- 
совещание коммунистических и рабо
чих партий. По его мнению, если 
есть такая возможность, наилучшее 
место для проведения совещания—  
столица Советского Союза. Затем он 
отметил: Империализм и реакция 
враждебно относятся к созыву Кон
сультативной встречи, в то время 
как все прогрессивные-и антиимпе
риалистические силы желают ей ус
пеха.

Ирадша Искендери, член Полит
бюро ЦК Народной партии Ирана,
выразив благодарность Венгерской 

социалистической рабочей партии 
за подготовку и организацию встре
чи, изложил позицию своей партии. 
Партия считает, что в настоящей 
международной обстановке вопросом 
жизненной важности для коммуни
стического движения является со
зыв нового международного совеща
ния.

Он привел внешние и внутренние 
причины, диктующие созыв этого 
совещания, целью которого должно 
быть коллективное изучение возник
ших проблем и извлечение выводов 
в интересах единых действий. По
вестка дня совещания до.чжна быть 
следующей: «Актуальные, неотлож
ные задачи международного комму
нистического движения в борьбе 
против- растущей агрессии - империа
лизма, в деле защиты мира».

По его мнению, после совещания 
коммунистических партии могло бы 
иметь место более широкое совеща
ние aHTHHiMnepnaHHCTH4 ecKHX сил. 
Он согласился, что для подготовки 
совещания компартий следует срз- 
дать комиссию, в которой будут 
принимать участие все партии.

В ее задачу входила бы также 
разработка новой системы регулиро
вания контактов мелсду коммунисти
ческими партиями, она явилась бы 
органом, обеспечивающим междуна
родные контакты, регулярные встре
чи и взаимную информацию между 
партиями.

Искендери считает, что междуна
родное совещание должно состоять
ся в Москве еще до конца сего года.

Жорж Марше, член Политбюро, 
секретарь Центрального Комитета 
Французской коммунистической пар
тии, сказал в своем выступлении: 
Мы считаем, что в настоящее время 
наиболее важная задача наших пар
тий заключается в укреплении един
ства нашего коммунистического дви
жения в борьбе против империализ
ма, в первую очередь американского 
империализма —  общего врага всех 
народов. Агрессивная политика аме
риканского империализма более все
го угрожает независимости народов 
и м'иру.

В связи с тем, что речь идет о 
весьма важном этапе нашей совмест
ной деятельности, нам кажете*, что 
обязанностью всех партий является 
внести свой вклад в усилия, необхо
димые для успеха совещания. Воп
росы, возникающие в ходе подготов
ки, следует решать в духе взаимного 
понимания. Посредством этого най
дет свое выражение дух товарищест
ва, демократии и эффективности, ко
торый должен быть присущ совеща
нию уже на стадии подготовки.

/***
После этого присутствующие на 

встрече представители 67 коммуни
стических и рабочих партий приня
ли послание солидарности вьетнам
скому народу.

Встреча продолжала свою работу

29 февраля на вечернем заседа
нии X IV  съезда профсоюзов СССР 
выступила заместитель Председате
ля Совета Министров РСФСР Л. П. 
Лыкова. Она охарактеризовала успе
хи промышленности и сельского хо
зяйства Федерации. Б результате 
проведения новой экономической ре
формы производительность общест
венного труда в целом по РСФСР за 
последние два года возросла на 13,2  
процента. Однако есть еще произ
водственные коллективы, которые 
не выполняют плановых заданий, 
медленно осваивают новые мощно
сти. В итоге страна недополучает 
много важной продукции. Оратор 
указала на - необходимость лучше и 
полнее испо.чьзовать возможности 
промышленности для увеличения 
выпуска товаров народного потреб
ления. В этой работе хозяйствен
ные организации рассчитывают на 
всемерную помощь профсоюзов. 
Много внимания в своей речи Л. П. 
Лыкова уделила вопросам повыше
ния жизненного уровня советских 
людей.

Народный артист СССР Д. М. Гна- 
тюк, председатель месткома Киев
ского Академического театра оперы 
■и балета имени Шевченко, отметил 
крепкие’ нити, которые связывают 
профессиональное искусство с са
модеятельностью, являющейся не
исчерпаемым . .родником талантов. 
Только на Украине в ходе юбилей
ного фестиваля самодеятельного ис
кусства свое мастерство показали 
200 тысяч кружков, 300 народных 
театров.

Е сожалению, есть еще люди из 
среды творческой инте.члигенции, 
отметил Д. М. Гнатюк, которые стоят 
в стороне от этого важного дела.

На вечернем заседании выступили 
также бригадир комплексной брига
ды строителей Красноярской гидро
электростанции А. Н. Лардыгин и 
председатель совета профсоюзов 
Киргизской ССР Б. Салиева.

Со словами привета советским 
профсоюзам, а в их лице всему со
ветскому народу на съезде высту
пили секретарь Всеобщего объеди
нения алжирских трудящихся А6- 
делькадер Дридер, секретарь по орг 
вопросам Всекипрской федерации 
труда Панделис Варнавас, генераль
ный секретарь Федерации профсою
зов Цейлона М. Г. Мендис и другие.

Съезд избрал комиссию по подго
товке проекта резолюции X IV  съезда 
профсоюзов СССР по докладу о рабо
те ВЦСПС.

1  марта, как и накануне, делега
ты и гости XIV съезда профсоюзов 
задолго до начала заседаний запол
нили просторные фойе Дворца. По
зади —  три дня горячих дискуссий, 
содержательного, творческого разго
вора о самом важном, о том, как 
лучше претворить в жизнь решения 
XXIII съезда партии, что надо сде
лать, чтобы успешнее и быстрее вы
полнить пятилетний план.

Первым на утреннем заседании 
получил слово председатель Молдав
ского республиканского совета проф
союзов С. С. Сидоренко. Он охаракте
ризовал достижения трудящихся Мол
давии в развитии экономики и куль
туры своей республики.

Оратор внес ряд предложений, на
правленных на улучшение практики 
руководства социалистическим сорев
нованием и повышение темпов капи
тального строительства.

Председатель Азербайджанского 
совета профсоюзов К. К. Дадашев со
общил, что трудящиеся республики 
широко развернули соревнование за 
досрочное выполнение пятилетнего 
плана. Закрепить успехи, достигну
тые в юбилейном году, изыскать до
полнительные резервы для успешно
го выполнения заданий пятилетки 
производственникам помогают проф
союзные организации. Они уделяют 
большое внимание совершенствова
нию форм привлечения трудящихся к 
управлению производством. Для этих 
целей используются постоянно дей
ствующие производственные совеща
ния, общества изобретателей и раци
онализаторов, творческие объедине
ния.

Одна из основных задач профсою

зов республики —  борьба за высо
кую культуру^ производства и улуч
шение условий труда- За два послед
них года построено более 400 новых 
санитарно-бытовых помещений, на
лажено производство передвижных 
«бытовок». На многих предприятиях 
организованы лаборатории промыш
ленной санитарии и бюро промыш
ленной эстетики.

Горячий привет от моряков-дальне
восточников передал делегатам съез
да И. М. Донской —  машинист теп
лохода «Валерий Чкалов», председа
тель судового комитета. Он рассказал 
о героическом труде советских моря
ков, которые бесперебойно доставля
ют грузы из портов Приморья во 
Вьетнам. Работа эта проходит в опас
ных условиях. Советские торговые 
корабли подвергаются постоянным об
летам американскими военными 
самолетами на малых высо
тах, встречаются с военными кораб
лями США.

—  По поручению своих товари- 
щей-моряков, —  сказал в заключе
ние И. М. Донской, —  я твердо заяв
ляю, что мы до конца будем верны 
своему интернациональному долгу 
и, выполним любое задание Родины.

Председатель Армянского респуб
ликанского совета профсоюзов С. В- 
Аракелян сообщил о том, как на 
предприятиях республики внедряется 
научная организация труда. Достиг
нуть лучших успехов в этом деле, 
по его мнению, мешают крупные не
достатки в планировании и матери- 
а.тьно-техническом снабжении. С. В. 
Аракелян внес ряд предложений, на
правленных на неуклонное соблюле- 
ние законодательства об охране тру
да, на усиление работы профсоюзных 
организаций по воспитанию социа
листической дисциплины труда.

Участники съезда дружными ап
лодисментами встретили появление 
на трибуне главы делегации Федера
ции профсоюзов за освобождение Юж
ного Вьетнама, члена ' ЦК Феде
рации Чыонг Биня. От имени рабо
чего класса’ трудящихся Южного 
Вьетнама и их профсоюзов он пере
дал рабочему классу и трудящимся 
Советского Союза горячий, боевой 
привет-

С чувством гордости, заявил Чы
онг Бинь, мы следим за вашими бле
стящими успехами, мы рассматрива
ем их как свои собственные успехи. 
Неуклонное увеличение мощи Совет
ского Союза и других социалистиче
ских стран служит надежной опорой 
народу Южного Вьетнама, народам 
всего мира в их борьбе против коло
ниализма и неоколониализма, за 
мир, национальную независимость, 
демократию и социальный прогресс.

Оратор подчеркнул, что Коммуни
стическая партия, Советское прави
тельство, рабочий класс и народы 
СССР оказывали и оказывают вьет
намскому народу всестороннюю под
держку. Чем больше американские 
агрессоры форсируют и расширяют 
агрессивную войну против Вьетнама, 
тем активнее рабочий класс и наро
ды Советского Союза помогают вьет
намскому народу.

Позвольте от имени рабочего клас
са и трудящихся Вьетнама, сказал 
Чыонг Бинь, выра.зить КПСС, Совет
скому правительству и ВЦСПС самую 
искреннюю и глубокую благодар
ность за эту поддержку.

Единодушно приняли делегаты 
съезда резолюцию в связи с агрес
сией США во Вьетнаме.

От имени членов советских проф
союзов. всех трудящихся страны, го
ворится в ней, X IV  съезд профсоюзов 
СССР решительно осуждает преступ
ную агрессию СШ А во Вьетнаме и за
являет о полной солидарности с ге
роическим вьетнамским народом в 
его справедливой борьбе.

X IV  съезд профсоюзов СССР пол
ностью одобряет и поддерживает ме
роприятия ЦК КПСС и Советского 
правительства по' оказанию братской 
помощи вьетнамскому народу.

Съезд заявляет, что верные прин
ципам пролетарского интернациона
лизма и братской солидарности совет
ские рабочие и служащие будут и 
впредь оказывать трудящи.чся ДРВ, 
вьетнамскому народу необходимую

помощь в борьбе за свободу и неза
висимость.

Делегаты съезда призывают рабо
чий класс и прогрессивную общест
венность всех стран шире разверты
вать движение солидарности со спра
ведливой борьбой вьетнамского наро
да, оказывать ему всемерную под
держку, препятствовать транспорти
ровке во Вьетнам войск и военных 
грузов интервентов, предпринимать 
все возможные другие практические 
меры для пресечения агрессий аме
риканского империализма во Вьетна
ме.

Со словами дружбы и солидарно
сти обратились к участникам съезда 
секретарь Всеиндийского конгресса 
профсоюзов Индраджит Гупта, секре
тарь Национальной конфедерации 
трудящихся Гвинеи по международ
ным вопросам Каба Секу, член ис
полкома Ирландского конгресса тред- 
юнионов региональный секретарь 
объединенного профсоюза деревооб
делочников Джеймс Кокс.

Вопросам сотрудничества профсою
зов и комсомола посвятил . свое вы
ступление первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ С. П. Павлов. Главное в этом 
сотрудничестве —  забота о воспита
нии подрастающего поколения в ду
хе преданности делу Коммунистиче
ской партии. Комсомольские органи
зации много делают для повышения 
трудовой и политической 'активности 
юношей и дев^тпек. Вместе- с тем 
следует большое внимание обратить 
на дальнейшее совершенствование 
практики подготовки новых рабочих 
кадров, лучше и квалифицированнее 
помогать молодым в выборе профес
сии.

С переходом на пятидневку воз
росло значение культурно-просвети
тельных учреждений. Их деятель
ность должна быть наполнена новым 
содержанием. Следует активизиро
вать работу общественных советов в 
клубах и дворцах культуры.

Большое внимание С. П. Павлов 
уделил развитию массового физкуль
турного и спортивного движения. Он, 
в частности, критиковал руководи
телей добровольных спортивных об
ществ, которые значительную часть 
средств расходуют на подготовку 
сборных команд. Это делается в 
ущерб развитию массового физкуль
турного движения.

Советские профсоюзы, заявил 
председате.чь Туркменского республи
канского совета профсоюзов Л- К. 
Караев, завоева.чи всеобщее уважение 
и авторитет у  трудящихся всего ми
ра за непоколебимую верность идеям 
пролетарского интернационализма, 
сплочение рядов международного ра
бочего и профсоюзного движения, за 
активную борьбу против происков 
иАшериализма, против - агрессивной 
войны СШ А во Вьетнаме.

Профсоюзы Туркменистана одобря
ют деятельность ВЦСПС во внутрен
ней жизни страны и его линию, про
водимую во Всемирной федерации 
профсоюзов.

•.. Под звуки горнов и шелест алых 
знамен

Племя гордых 
входит в зал!

Племя юных
входит в за,ч! — ^

Племя внуков 
Ленина!

Это московские школьники пришли 
приветствовать делегатов X IV  съезда 
профсоюзов. '

Ребята принесли сюда вместе с 
приветом рассказ «о  буднях и о 
праздниках своих».

С клятвой никогда не сворачивать 
с дорога отцов ребята повязывают 
пионерские галстуки де.легатам и го
стям съезда.

От имени своих организаций деле
гатов съезда • на утреннем заседании 
приветствовали вице-президент Все- 
пакистанской федерации труда М. А. 
Рахим, вице-председатель Всеобщей 
федерации рабочих профсоюзов Си
рии Мохамед Мурад Ага, директор 
профсоюзной школы Национального 
объединения трудящихся Мали Мама 
Эль Моктар, секретарь по информа
ции и международным связям Марок
канского союза труда Мохамед 
Амин $ештали и другие.

(ТАСС ).

К СОЗЫВУ ПОЛИТИЧЕСКОГО КОНСУЛЬТАТИВНОГО КОМИТЕТА 
У Ч А С Т Н И К О В  В А Р Ш А В С К О Г О  Д О

ГО С У Д А Р С ТВ -
Г О В О Р А

6 МАРТА С. Г, В СОФИИ СОЗЫВАЕТСЯ ПОЛИТИЧЕСКИЙ КОНСУЛЬТАТИВНЫЙ 
КОМИТЕТ ГОСУДАРСТВ — УЧАСТНИКОВ ВАРШАВСКОГО ДОГОВОРА.29 февраля и 1 марта.
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Начато строительст- 1  ОТ ЦЫДТРАЛЬНОГО

ПРИБЫТИЕ с о в е т с к о й  ДЕЛЕГАЦИИ В СОФИЮ
Из Москвы в Софию 1 марта по 

приглашению Центрального Ко
митета Болгарской коммунисти
ческой партии и Совета минист
ров Народной Республики Болга
рии для участия в праздновании 
90-й годовщины освобождения 
Болгарии от оттоманского ига от- 
бьйла со'ветокая партийно-прави

тельственная делегация во главе 
с членом Политбюро ЦК КПСС, 
Председателем Совета Министров 
РСФСР Г. И. Вороновым.

***
СОФИЯ, 1 марта. (ТАСС). Се

годня советская партийно-прави
тельственная де^зегация прибыла 
в Софию.

ПЛАН СОТРУАНИЧЕСТВА ПОДПИСАН
Завершены переговоры о плане 

культурного и научного сотруд
ничества между Советским Сою-- 
зом и Германской Демократиче
ской Республикой на 1968— 1969 
годы. 1 марта в -МИД СССР со
стоялось его подписание.

План предусматривает проведе
ние •«дней советской культуры» в

ГДР и «дней кyльтiфы ГД Р» в 
Советском Союзе. Как и прежде,- 
продолжат свое сотрудничество 
творческие союзы, научные- орга
низации, вузы и издательства обе
их страц. Особое внимание уде
ляется мероприятиям, связанным 
с празднованием в 1969 году 
20-летия образования ГДР.

З а  с л о в о м  — д  е  л  о
Верхне-чулымские сплавщики вне

сли достойный вклад в выполнение 
юбилейных обязательств. Сверх пла
на отправлено 59 тысяч кубометров 
сибирского леса. Себестоимость при- 
плавленного кубометра снижена на 
6  копеек против плана, что дало 51 
тысячу рублей экономии.

На зимней сплотке леса был внед
рен новый способ утяжки пучков и 
выравнивания торцов бревен (замк
нутой петлей с помощью скользяще
го крюка и щита, установленного на 
раме трактора в буферной части). 
Это позволило резко повысить качест
во сплотки, поднять производитель
ность труда на 25 процентов.

Внедрен новый способ оснастки 
плотов. Тросовый лежень заменен 
цепным оплотником. Благодаря это
му сэкономлено 1 0 .0 0 0  метров троса. 
Улучшилось качество оснастки пло
тов. Команды буксирных теплоходов 
пристани Асино принимали их с пер
вого предъявления и безаварийно до
ставляли в пункты назначения.

В юбилейном году впервые по-на
стоящему был применен дистанцион
но-патрульный способ на молевом 
сплаве, давший большой выигрыш во 
времени.

Вступая в третий год пятилетки, 
наш коллектив принял на себя обя
зательство выполншь навигацион

ный план к 1  октября и доставить 
потребителям сверх задания 7 тысяч 
кубометров древесины.

Мы серьезно готовимся к навига
ции. С целью сокращения сроков 
сплава увеличим в зимний сезон чис
ло сформированных плотов против 
прошлого года на 11 единиц. Заранее 
готовим все документы на плоты. 
Это позволит ежедневно отправлять 
древесину сразу же по прибытии 
теплоходов.

Подготовительные работы к пред
стоящей навигации ведутся с опере
жением графика. Например, мелиора
ция рек проведена на 103 километ
рах вместо 83, как предусматрива

лось планом, 
во лодок, отремонтировано 1 2  кате
ров, подготовлено 60 плотов.

Хороших результатов в труде до^ 
бились бригады, занятые на зимней 
сплотке леса: 10. Т. Вишневского, 
II. ,С. Батуева, И. М. Агузанова, Л. С. 
Бенова, А. Б. Усачева, В. Н. Скобли- 
на, Д. И. Осадчика, А. А. Сметанина. 
Все они борются за то, чтобы спло
тить за сезон по 2 0 — 2 2  тысячи ку
бометров леса.

Проверка хода подготовки к пред
стоящей навигации позволяет с уве
ренностью сказать, что * обязательст
ва, принятые сплавщиками Верхне- 
Чу.чымской сплавной конторы, будут 
выполнены.

Н. ЧЕРЕМИСИН,
директор Верхне-Чулымской 

сплавконторы.

КОМИТЕТА КПСС 
И СОВЕТА МИНИСТРОВ 

СССР

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР с глубо
ким прискорбием извещают, что 
28 февраля 1968 года пос.ле тя
желой бблезни на 69-м году жиз
ни скончался видный военныидея- 
тель, один из активных строите
лей Вооруженных Сил СССР, член 
КПСС с 1919 года. Герой Совет
ского Союза, Главный маршал ар- 
ти.ллерии Воронов Николай Нико
лаевич.
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС 

СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР.

У
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П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

ОПРАВДЫВАЯ СВОЮ ИНЕРТНОСТЬ..
Жтутяпувщина для животново

дов —  понятие неведомое. Если, 
скажем, на какой-то ферме сры
ваются обязательства по продаже 
молока государству, доярок никто 
не будет удерживать на работе 
сверх положенного времени: 
больше, чем три раза в сутки, 
коров все равно не доят. /Кивот- 
нне требуют повседневной забо
ты. Так что рассчитывать на ав
рал животноводам нс приходится. 
Чтобы успешно справиться со 
своими обязательствами, на.до с 
первых месяцев года трудиться 
рит.мично, строго со.блюдат'ь вете
ринарно-санитарные правила со
держания скота.

Февраль прошел, а на мно
гих животноводческих фер.чах 
КривоШеинского района все еще 
не могут войти в рабочий ритм.

В январе в среднем по району по
лучено по 183 килограмма молока 
на корову. Цифра невысокая. Но 
и она оказалась недосягаемой для 
животноводов половины сов.хозов. 
Самый низкий показатель —  по 
совхозу «Петровский»: 147 ки
лограммов.

Бюллетень соревнования скот
ников начинается цифрами 
1.200, 1.100, 900. По стольку 
граммов сре.днесуточного привеса 
пол>шают пт телят передовики. 
По почти половтаа листа занята 
фамилиями, протта которых сто
ят цифры 500, 400, 300. Зна- 
чет, многие скотники не выпол
няют даже плановое задание.

Кривошеинцы никак не мо- 
гат приостановить падеж скота.

! Это вызывает особое беспокойст- 
I во. Б прош.дом году в совхозах 
I района пало 1.719 телят, овец, 

свиней. Убыток от падежа соста
вил свыше 80.000 рублей. Сум
ма колоссальная. 119 голов ско
та пало уже в этом году.

В конце ноября прошлого года 
проводился рейд проверки ферм 
Кривошеинского района. Материа
лы этого pefna появились на 
страницах «Красного знамени» 
30 ноября. Участники рейда пи
сали о низкой культуре произ
водства в животноводстве, о 
серьезных нарушениях ветери
нарно-санитарных правил содер
жания скота.

Прошло лосгаточко времени, 
чтобы исправить недостатки. Од
нако вторичная проверка показа
ла, что многие руководители и 
спецкалисты не сделали выводов 
из критики в печати.

Упоминалась, напр1гмер, Пш- 
танская молочнотоварная ферма 
С0ВХ0.3Я имени Свердлова. Что на 
ней и;?менилось за три месяца? 
Улучшений мало, хотя главный' 
зоотехник совхоза В. С. Кривпов 
и уверяет, что критические заме
чания газеты учтены. Он гак 
свыкся с недостатками, что уже 
не замечает их.

Коровы в Иштане по-прежне
му грязные, неухоженные. В чем 
де.то? Ведь уборка навоза в скот
ных дворах механи.зирована. 
Оказывается, у коров нет под
стилки. В начале :п1мы .для этой 
цели использовали соло.чу, но 
вскоре ее перестали прнво.шть:

она^ дескать, .забивает транспор
теры. А что, если измельчать ее?

—  Измельчать солому есть 
чем, —  говорит брига.дир А. Г. 
Непомнящий. —  Но мы никак не 
можем механизм этот запустить.

Сомнительно что-то, чтобы 
в совхозе не нашлось человека, 
который бы не смог наладить со
ломорезку.

Поилки у коров забиты прелой 
соломой. Канали-зация в коровни
ке до сих пор не работает. Помо
ют доярки ведра и фляги и тут 
же, в коровнике, выливают гряз
ную воду в траншеи, предназна
ченные для ук.дадки труб.

Неподалеку от коровника —  
добротный каменный телятник. 
За неимением другого помеще
ния в телятнике разместили не- 
CKo.ibKo групп коров. Доярки и 
телятницы переодеваются в ко
тельной —  другого помещения 
нет.

Па соседней ферме этого сов
хоза —  Чагинской —  и красным 
уголком, и бытовкой дояркам 
служ.1П'... прихожая ' коровника. 
Здесь они переодеваются, здесь 
же держат и молочную посуду. 
Ясно, что о соблюдении санитар
ных норм говорить тут не прихо
дится.

По-прежнему низка культура 
труда и на фермах совхозов 
«Приобский», «Кривошеияский», 
« Петровский» ,  « Белостокский»,

Пятница отводится, живйтново- 
л^м для наведения полного сани
тарного порядка в скотных дво
рах и на прилегающей к ним

территории. Но санитарный день 
не везде соб-тюдаетея. Как пра
виле, все дело сводится к обыч
ной приборке, какую живртввво- 
ды обязаны делать ежедневно. 
Дезинфекция, побелка стен скот
ных дворов, ремонт полов, две
рей, уборка территории проводят
ся не везде.

В числе мер, равработаяных 
областной комиссией по борьбе 
с ящуром, предуиязтривалось 
еще в ноябре огородить фермы 
высоким частоколом, оборудовать 
на каждой из них саппронускни- 
ки. В кривошеинских совхозах 
построено пять санпропускников, 
но только один из них, как при
знал главный ветврач райсель- 
хоз>т1равления В. С. Мишустин, 
оборудован по всем правилам. 
Лишь две фермы обнесены часто
колом, остальные огорожены жер
дями. А изгородь из жердей —  не 
препятствие для заноса инфек
ции. Это может подтвердить лю
бой специалист.

В кормлении скота тоже допу
скается много нарушений. Силос 
не раскисляется, концентраты не 
дрожжуются, солома не измель
чается. В рационах йгивотных 
•зачастую отсутствуют минераль
ные добавки, соль.

На Белостокекпй форме совхо
за «Болостокский» силос очень 
низггого качества. Как показал 
лабораторный анализ, его ни в 
коем сл5шае нельзя давать стель
ным коровам. И все же дают.

На этой ферме с начала года 
пало 20 телят. Ветфельдшер

В. Ф. Семчеяко долгое время уве
ряла, что виной тому какое-то ии- 
феквиоиное .заболевание. В. С. 
Мишустин вместе со специали
стом из области приехал разбн- 
рат1,ся. Оказалось, что телят кор
мят как попало и чем попало. Их 
прохватывает сквозняк, помеще
ние, в котором они содержатся, 
очень сырое. Как же тут не быть 
падежу!

Специалисты райсельхозуправ- 
леяия и члены районкой комис
сии по борьбе с ящуром сетуют 

сейчас на то, что, несмотря на 
все их усилия, им нигак не уда
ется поднять на должную высоту 
культуру труда в животноводстве. 
Многие их советы и рекоменда
ции в хозяйствах не выполняют
ся. Пришлось даже прибегнуть к 
штрафам. Однако иных руководи
телей хозяйств, специалистов, 
бригадиров ничем не убедишь.
Они доказывают, что идеальный 
порядок на фермах невозможен.
И ссылаются при этом на неервер- ^  
шенство механизации, установ
ленной в коровниках и телятни
ках, на долгую сибирскую зиму 
и т. д.

Никто не отрицает: в работе
животноводов так же, как и у  
людей любой другой профессии,' 
есть свои трудности. Но в ньтеш - 
них условиях, когда так окреп и  
экономика колхозов и совхозов, 
они преодолимы. Надо .тишь руки 
приложить.

Ю. НЕСТЕРОВ.

Магазин № 2 торга «Гастроном» не так давно открылся после ре
конструкции, но успел завоевать авторитет у покупателей: в нем вам 
всегда Предложат широкий выбор колбас, молока, згяса.

Коллектив передового предприятия ищет новые формы обслужива. 
няя томнчен.

НА СНИМКЕ: продавцы иага.знна Г. Ф. Бочкарева и М. А. Тимо. 
феева готовятся принять покупателей. Фото Ф. Хптрнневича.

П р е д  п р и я т и е и р е ф о р м а

с  то ч к и  ЗРЕНИЯ БАНКА
Прошел год с тех пор, как заводы 

манометровый, электро.чамповый и 
математических машин первыми в 
Томске начали хозяйствовать по- 
новому. Год первых удач и оши
бок. Отрешиться «от вала », во
круг которого вращались все ин
тересы руководителей, было нелегко? 
сказывались многолетние привычки. 
Одни забывали о них быстрее, у дру
гих они по сей день дают о себе 
знать.

Вдумайтесь хотя бы в слова 
«сдать на склад» и «отгрузить со 
склада». Первые были популярны  
год назад. Услышав их, облегченно 
вздыхали все— от начальника сбороч
ного цеха до директора завода: зна
чит, порядок, обеспечены кре
диты II прочее финансирование. Се
годня рапорт^ «сдано на склад» вы
зывает вопрос: «Н у , и что?». Вот он 
— диапазон траясформации поня
тий, настроений, производства. То, 
что вчера было пределом, сегодня 
уже не устраивает: этого мало,

И.ТИ ритмичность. Как говорят 
журналисты, показатель здоровья 

■ предприятия. 50 процентов выпуска 
в последнюю декаду месяца —  это 
считалось нормальным. Потом —  
затишье в начале следующего ме
сяца. Таков был пульс произ
водства. Сейчас на этих же заводах 
30 процентов отгруженной в пер
вую декаду продукции не признается 
достижением. « 3 5 — 40 процентов 
плана за первую десятидневку ме
сяца —  это наша цель, и  она до
ступна», —  говорят на заводах.

Подобные штрихи производствен
ной картины появились благодаря 
тому, что курс на валовую продук
цию сменился курсом на реализован
ную продукцию. Ее объем увеличил
ся на заводе математических машин 
на 65, на манометровом —  на 26, на 
электро.чамповом —  на 18 процен
тов.

Однако н реализация— далеко не 
все. Усиленно реа.чшуя продукцию в 
четвертом квартале, завод математи
ческих машин перешел в число бла
гополучных по финансовому положе
нию предприятий, но полученная 
при6ь1ль оказалась явно недостаточ
ной. Фонд материального поощрения 
невелик.

Итак, прибыль стала мерой, опре
деляющей почтц все на производстве, 
вплоть до премирования работников; 
прибыль из второстепенного показа
теля превратилась в ведущий. Она —  
фокус производства, в котором соби
раются воедино и себестоимость, и 
качество продукции, и ритмичность, 
и производительность труда. Энер
гичное использование прибыли в

экономической жизни предприятии 
улучшило многие показатели их ра
боты, что в свою очередь увеличило 
и саму прибыль. На манометровой 
заводе она возросла за год на 1.959  
тысяч рублей, на электроламповом—  
на 819 тысяч рублей. II самое боль
шое событие года на заводе матема
тических машин —  начало прибыль
ной работы. В 1966 году предприя
тие имело 155 тысяч рублей убыт
ков, в 1967  гаду по'.чучило 683 ты
сячи рублей прибыли.

На величину прибыли влияют мно
гие факторы производственной жиз
ни. На предприятиях стали забо
титься о максимальном съеме 
продукции с единицы оборудования, 
так как приходится платить за не
го. Плата за производственные фон
ды очень повлияла. Тако
го увеличения выпуска продук
ции на рубль основных фондов не 
приходилось наблюдать в предыду
щие годы. Коллектив завода мате
матических машин увеличил фондо
отдачу на 38 процентов, электро
лампового —  на 23 и манометрового 
■— на 17 процентов.

Плата за оборудование заставила 
по-хозяйски относиться к закупке его. 
Образ Плюшкина очень часто вспо
минался в печати, когда шел раз
говор о чрезмерной запасливости 
некоторых наших хозяйствен- 
ijHKOB. В течение многих лет их уко
ряли в дселании закупать и нуж
ное, и ненужное оборудование. 
Оно пылилось в укромных уголках 
предприятия и стояло в цехах без
действующим.

Укоры в адрес хозяйственников 
были справедливы, но положитель
ного воздействия не оказывали. Ру
ководители предприятий . старались 
освоить выделенные главком деньги, 
ибо в следующем году их могли от
пустить меньше. Реформа скомандо
вала «кругом ». Снабженцы избавля
ются теперь от ненужного оборудо
вания. Электроламповый завод про
дал такого оборудования на 129 ты
сяч рублей, завод математических 
машин —  на 64 тысячи, маномет
ровый завод —  на 8  тысяч рублей. 
Возможно, эти цифры и не очень 
значительны, но они характеризуют 
начало принципиально иного отно
шения к закупке станков, механиз
мов и линий.

Это проявляется и во в.зглядах на 
так называемые оборотные средства 
или, проще говоря, сырье и матери
алы. На заводах ие смогут вспом
нить такого года, когда оборотные 
средства не превышали бы норматив. 
1967 год манометровый завод 
встретил с 2 0 0  тысячами рублей

сверхнормативных остатков, завод 
математических машин —  с 600  
тысячами рублей. На электро.дампо- 
вом заводе дела обстояли лучше, но 
тоже не блестяще. Нынешний год 
эти три предприятия встретили с 
Лрцуртимым минимумом сверхнорма
тивных остатков.

Однако хочется .заметить, что 
большой заслуги в этом самих пред
приятий нет. Борьба за экономию и 
бережливесть еще не достигла нуж
ного накала. Хозрасчет на участ
ках нс стал еще действенным. Уг
лубление хозрасчета, доведение его 
до каждого человека (например, с 
помощью лицевых счетов экономии) 
—  вот та проблема, над решением 
которой надо много поработать. 
Пионерам реформы в Томске очень 
помогли, по нашему мнению, их ми
нистерства, увеличившие нормативы 
оборотных средств. Например, мано
метровому заводу нормативы увели
чены на 12 процентов. На заводе ма
тематических машин норматив обо
ротных средств увеличился на 420 
тысяч рублен.

Конечно, заводские товарищи мо
гут возразить, что и выпуск про
дукции увеличился. П все же благо- 
.даря тому, что норматив оборотных 
средств увеличился, во многом бы
ла обеспечена «спокойная жизнь». 
Свидетельством самоуспокоенности 
является то, что смотры по эко
номии и бережливости прошли 
недостаточно активно. Число их 
участников —  несколько про
центов от обшей численности ра
ботников. Не следует думать, что в 
будущем нормативы оборотных 
средств станут также постоянно уве
личиваться и будут перекрывать из
лишний завоз материалов.

Заслугой предприятий является 
уменьшение остатков по незавершен
ному производству и готовой продук
ции. В этом отношении на предприя
тиях поработали изрядно. Отгрузка 
продукции происходит вовремя и 
быстро. Сказалась зависимость фи
нансового положения предприятия 
от реализации продукции. Но и здесь 
имеются резервы. Сроки документо
оборота еще велики,, оасчеты произ
водятся с опозданием. Причем ча
сто по вине самих предприятий. В 
документах допускаются ошибки 
арифметического характера, и боль
шое количество документов возвра- 
шается назад. Так, число отказов оп
латить продукцию манометрового за
вода в 1967 году составило 459. »

На предприятиях пока слабо раз
бираются в новом порядке кредито
вания. Кредит —  тот экономический 
рычаг, за который еще по-настояще-

! му не взялись. Сфера его примене- 
: нпя сейчас расширена. Новая про- 
' дукция, новая техника и техноло
гия, многие другие стороны произ-!

I по.детвенноп жизни могут быть пол- 
! вергнуты благотворному, воздействию 
I кредета. Для предприядий^ переше.д- 
■ ших на новую систему хозяйствова- 
I ння, установлен особый порядок 
' кредитования. Установлена тесная 
связь кредита с фон.дом развития 
производства.

В 1967 году манометровый заво.д 
получил 95 тысяч рублей на органи- 
гшпию произродства шариковых ру
чек. Срок возврата —  5 лет. Элект- 
рола.чповый завод получил неболь
шой кредит на замену автоматов га
зовой сварки автоматами э.тектриче- 
ской сварки:

Финансисты и руководители заво
дов не привыкли смело брать кредит. 
Их пугают повышение в отдельных 
случаях процентной ставки и диффе
ренциация взимаемых процентов. 
Все в новом порядке кредитования 
побуждает предприятия к более эф
фективному использованию собст
венных и заемных оборотных 
средств, к повышению рентабельно
сти производства.

Некоторые финансовые работники 
предприятий считают, чго вредит в 
новых условиях .хозяйствования не 
выгоден. Так, за некоторые виды 
кредита повышен процент платы. Но 
в целом алектроламповый завод за
платил в прошлом году в виде про
центов на 4 тысячи рублей меньше, 
чем в 1966 году, манометровый —  
на 3 тысячи и завод математических 
машин —  на 17 тысяч рублей. По
этому использование банковских кре
дитов в условиях реформы идет 
только на благо предприятий. Новая 
система планирования и экономиче
ского стимулирования ведет к посте
пенному сокращению централизован
ных капиталовложений.

Реформа превращает банк в уч
реждение, где отчетливо видна вея 
деятельность предприятий. И если 
реформа заставила перестроиться 
производственников, то от нас, бан
ковских работников, она требует еще 
бо.ишей перестройки. Теперь банк 
нуждается в более квалифицирован
ных экономистах, способных более 
оперативно кредитом воздействовать 
на ход производственных процессов 
п их отдачу. В тех неиспользован
ных возможностях, о которых шла 
речь, есть доля вины банка, не всег
да активно влиявшего на производ
ство.

К. ЯСКОВА.
управляющая Кировским отделе
нием областной конторы Госбанка.

граф ПК трещит по швам
Виновато прижавшись к старым 

домам, стоит здание общ ежития то
пограф ического техникума. Выросло 
оно два года назад на проспекте име
ни Ленина г, Томска. Студентам дав
но полагалось справить ново
селье. А  здесь только начались 
отделочные работы. Нервнича
ют штукатуры, спорят плот
ники. Объект должны были сдать еще 
в четвертом квартале прош лого года. 
Теперь обещ ают закончить только 
в. мае... Люди жалуются на плохую 
организацию труда, на отсутствие ма
териалов и механизмов. И мы убеди
лись: ритм не тот, который должен 
царить на пусковом объекте. Камен
щики закончили кладку стен. Руково
дители СУ-13 сняли башшнный кра1н 
с объекта, а для плотииврд, и штука
туров подъемного механизма не ока
залось. Дедовским  методом, верев
кой, стали поднимать на пятый этаж 
шкафы весом 150 килограммов. 
Шесть человек ежедневно заняты 
примитивной операцией подъема.

— Неделю уже обещает доставить 
лебедку главный механик Д. Завго- 
родний. Ушел с объекта и забыл, —  
говорят плотники.

—  Знает об этом начальник управ
ления Н. А. Кадыков? —  поинтересо
вались мы.

—  Как же. Обращайтесь, говорит, 
к прорабу.

1 Лебедка лежит на территории 
I строительного управления. Некому 
i распорядиться, чтобы ее привезли 
. на площадку. Плотники таскают шка- 
; фы веревкой. И в день устанавлива- 
' ют по четыре вместо 12 штук, 
j Невесело и отделочникам. Бригада 
I из 11 человек пришла сюда еще 19 
; января. К работе приступили только 
: 8 февраля. Двадцать дней штукату- 
: ры-маляры занимались подготовкой 
I подъездных путей, чистили траншею 
: теплотрассы, убирали строительный 
: мусор.

Спустя некоторое время, сюда при- 
: шла еще одна бригада. Сейчас их 
I уж е пять. Как организован труд от- 
I делочников?
I —  Полдня' ж дем  раствора. Вместо 
i девяти 'Kl^BiAw’CKHx метров получаем 
I только три, —  рассказывает брига- 
; дир М. Мазикова. —  Больше време- 
! ни просиживаем, чем работаем. Час- 
; ты перебои из-за отсутствия тепла.
: Недавно привезли сюда девять 
: электрических калориферов, но их 

почему-то часто отключают. Раствор 
I застывает а ящиках, стены не просы- 
: хают. В 30 комнатах, казалось бы, за- 
I кончили штукатурные работы. Одна- 
I ко  качество самое низкое. Уже поя- 
I вились трещины, обвалы.
.1 — Котельную не подготовили.
I Плохое «наследство» оставили нам 
■ сантехники, —  оправдывается мастер

: А. Айринг. —  При опробовании си
стемы отопления монтажники забыли 
выпустить воду из расширительного 
бака. Трубы разморожены . И сейчас 
котельная не способна поддерж»*-
вать тепло в системе. Поэтому в ко м 
натах холодно, стены просыхают 
три-четыре дня.

I Закончена одна комната. Н уж но 
> перенести калориф ер в соседню ю , 
j Оказалось, что кабеля не хватает, 
j Опять простой. И так ежедневно.

Норма в день на человека —
j 9 квадратных метров, а ш тукату- 
; рят комнату площ адью 36 квад- 
! ратных метров 11 человек по два,
I иногда по четыре дня. Подобные 

темпь: 'сказываются на зарплате р а - ■ 
бочих. На объекте трудятся опытные 
специалисты, которы е заинтересова
ны и поработать с огоньком , и полу
чить заслуженное. Неорганизован
ность, плохая подготовка производст
ва явно им не по душе.

Ежедневно бывают на объекте 
главный инженер СУ-13 Ю . В. Ручкин, 
начальник управления Н, А. Кады
ков, обещают обеспечить раствором, 
подъемными механизмами, наладить 
подачу тепла, но положение не ме
няется. И пока нет гарантии, что об
щежитие во втором квартале расттах- 
нет двери новоселам.

Н. ГАЯНУЛИН.

П О Б Е Ж Д А Е Т  У П О Р С Т В О
Упорную  борьбу за досрочное 

выполнение заданий третьего го
да пятилетки ведут лесозаготови- 
гели Верхнекетского района.

Отлично трудятся работники 
Нибегинского лесопункта Белояр
ского  леспромхоза. Еще 20 фев
раля завершила месячный план 
бригада Ю . Илюхина. Она к  это
м у числу стрелевала 1.690 куб о 
метров леса при плане 1.633. А  за 
весь месяц бригада заготовила 
2.S00 кубом етров древесины. 
Столько же на счету у бригады 
А. Косяка.

Досрочно выполнили февраль
ский план экипажи лесовозов в 
составе П. Клинкова и В. Ш емиго- 
нова, Н. Калашникова и А. Вакуро
ва.

Второй мастерский участок Яго- 
днинского лесопункта Белоярско
го леспромхоза рапортовал о вы- 
полкеник месячного плана нака
нуне юбилея Вооруженных Сил.

Одним из первых в районе за
вершил двухмесячное задание Бе- 
лояровский лесопункт Уткинского 
леспромхоза. Особенно отличи
лась здесь ком сомольско-моло
дежная бригада, возглавляемая

В. Ш вецовым. Она заготовила бо
лее полутора тысяч кубометроя 
леса сверх плана.

Новый рубеж  на первый квар
тал наметила бригада А . М онацко- 
ва, которая решила сверх плана 
трех месяцев погрузить тысячу 
кубометров леса. Хорош их ре
зультатов добились бригады 8. Ко- 
порина и А. Куликова. Бесперебой
ную  вы возку леса обеспечивает 
шофер Ф . Рябцов. Его трудовой 
подарок — более 1.200 кубомет
ров в счет марта,

Евг. БУТИН.

ГОРДОСТЬ БИОЛОГОВ ТОМСКА
Долгие годы суще- 

(егаует при Томском 
университете Гербарий 
имени П. Н. Крылова., 
Это одно из крупней
ших хранилищ уни
кальных растений. Вот 
нежные лепестки ал
тайской лилии, со
хранившие тонкий 
аромат горных цве
тов. А  вот — знаме
нитые эдельвейсы. 
Впрочем, так же, как и 
в жизни, эдельвейсы в 
гербарии cHpoivrabi и 
непритязательны. Но 

как хорошо сохрани
лись Ашльчайшне от
тенки цвета! Нежный 
пушок серебристых 
листков будто колы
шется при малейшем 
дуновении.

Чтобы хоть сколько- 
нибудь внимательно

осмотреть все богат
ство гербария, не хва
тит и месяца. Четы
ре огромных зала за
полнены шкафами, в 
которых хранятся оо- 
ширные, специальной 
фор,мы коробки. В 
них уложены герОар- 
ные папки с расте-
1ШЯ,МИ.

В создание гербария 
вложил свой многолет
ний труд его основа
тель профессор Пор-

фирий Никитич Кры
лов. Его соратница 
и ученица Л. П. Сер. 
гиевская продолжила 
научную работу своего 
учителя.

Вышел двенадцатый 
том монументального 
издания «Флора Сиби
ри», созданный на ос
нове материалов гер
бария.

Сюда приезжают уче
ные Дальнего Восто
ка, Новосибирска, А л

ма-Аты, Риги—со всех 
концов Союва. Герба
рий имени П. Н. Кры
лова — гордость био
логов Томска.

НА СНИМКЕ: сту
дентки университета 
Лена Солдатенко н 
Женя Осипова (спра
ва) собирают в герба
рии материал для дип
ломных работ.

Текст и фото 
В. Назина и в. Чу- 

паренко.

ПЕРСПЕКТИВЫ РАДУЮТ
в соревновании животноводов Асиновокого рай

она сейчас лидируют труженики ферм колхоза 
«Коммунист». Накануне празднования 50-летия 
Советской Армии они первыми з районе выполнили 
квартальный план продажи мяса государству. Для 
сдачи в этом же квартале готовится еще несколько 
сот голов сшиней и телят. Так что с полугодовым

планом животноводы артели должны справиться в 
.марте.

Самые высокие результаты в работе у те:1ятниц 
д .А. Сапоговой, К. Абрамовой и С. Ербакаевой. Те
лята. закрепленные за ними, ежесуточно прибывают 
в весе более чем на 700 граммов.

Неплохо трудятся и доярки. На Михайловской

фер.ме среднесуточные надон молока на корову до
стигают сейчас 13 килограммов. Не везде и летом 
добиваются таких результатов. А  передовые доярки 
этой фермы А. Репина, Е. Соломина и М. Мотори
на надаивают в сутки почти по П5‘ду молока от ко
ровы.

План первого квартала по продаже .молока госу
дарству в Сельхозартели «Ком.м,\шист» рассчитыва
ют выполнить к 15 — 18 марта. На приемный пункт 
будет отправлено его сверх плана не меньше 700 
центнеров.

И, КОРШУНОВ.
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ОСЕНЬЮ 1910_года с далеко
го острова Капри в Томск 
пришло письмо, адресован

ное художнику С. М. Прохорову. 
Писал Алексей Максимович Ворь- 
кий, находившийся в то время в 
Италии. Это письмо настолько ха- 
рактерню, что хочется привести 
его полностью.

•«Милый мой Прохорыч! пи
сал Горький. — Вы очень тронули 
меня за сердце славным Вапшм 
письмом и снимками с картин Ва
ших — спасибо, голубчик! Сер. 
ДвЧНО ЖвЛЗЮ ВЗМ НЭ новом  М0СТ6
"хорошо устроиться и много рабо
тать, за это люди томские любить 
Вас ’будут — в этом уверен.

...А я рад. что Вы попали в 
Томск, это расширит Ваши гори
зонты, понудит работать.

Кстати, недавно в городе этом 
была, — а может и теперь еще не 
закрыта? — выставка работ мест
ных ■ художников. Дорогой Мар- 
кыч! — хотите сделать мне вели
кое удовольствие? Дет ли иллюст
рированного каталога или снимков 
с картин; если есть — пошлите 
мне! Интересно же, как она живет, 
эта великая Сибирь.

Вообще, я буду просить Вас 
время от времени сообщать мне о 
местной томской Ж1щни, о Ваших 
работах, о том, что делает обще
ство любителей художеств и, на
конец, обо всем, что заденет вас 
за душу.

А  затем — напишите этюд зим
ний, со снегом сибирюким и при
шлите м;не — обязательно! Посы
лаю Вам- книги свои, все, что на
шлось. Жалею, что нет •«Матвея 
Кожемякина», пришлю после вме
сте со второй частью.

Итак, Маркыч. Вы будете пи
сать мне писйма и напишите этюд 
со снегом, который привезете сю
да сами, летом — так?

...И — до свидания. Все ваши 
кланяются Вам М(ария) Ф (едо- 
ровна) просит сказать, что Вы — 
славная душа.

Крепко обнимаю, будьте здоро
вы, бодры духом! Жить — рабо
тать — радоваться!

А. ПЕШКОВ»*).

выпускник Академии художеств 
Семен Маркович Прохоров, нап
равленный в Томск по рекомен
дации Репина руководить Том
скими классами рисования м жи
вописи. До отъезда в Томск весной
1910 года он был у Гррького на 
Капри и написал его портрет, по
казанный в том же году в Париже 
на Русской художественной вы
ставке. В октябре 1910 года Про
хоров приехал в То.мск. Весной
1911 года вместе с письмом Про
хоров отправил Горькому три этю
да — все «со снегом». В этом 
письме Прюхоров подробно пишет 
Горькому о новостях в томской 
жизни: приезде и выступлениях 
бывшего секретаря Л. Н, Толстого, 
о решении строить в городе новый 
театр взамен сожженного черно
сотенцами, о концертах виолонче
листа Сикоры, о делах Томского 
общества любителей художеств, 
о выставке работ своих учеников, 
которая имела «приличный ус
пех», о том, что «жизнь здесь то- 
обще кипит».

В двух письмах в Томск, от
правленных почти одновременно. 
Горький сердечно благодарит за 
этюды: «Получил этюды, очень 
понравились они нам. Спасибо!

роЕ уведояишег писателя о своем 
скором отъезде на Алтай и просит 
писать в село Анос Бийского 
уезда.

Следующее письмо А. М. Горь
кого Прохоров получил уже на Ал
тае (к сожалению, оно пока нигде 
не опубликовано). В ответ он на
писал 6 июля большое письмо, в 
котором сообщал, что «каждый 
день пишет и пейзажи, и типы ал
тайцев», подробно, с рисзшка.ми в 
тексте, описывал быт, обычаи, 
одежду алтайцев, их религиозные 
верования. Пнсь.мо заканчивается 
восторженным описанием «чарую
щей восхитительной природы А л
тая». .

Творческая поездка ,С. М. Про- 
.хорова на Алтай была весьма пло
дотворной. Художник привез в 
Томск 30 этюдов и эскизов. В ок
тябре 1911 года в Томске откры
лась выставка его работ, на кото
рой было показано более 200 про
изведений, и в числе их портреты 
А. М. Горького и его жены М, Ф. 
Андреевой. Местная газета «Си
бирская жизнь» 22 октября писа
ла; «Всеобщее внимание привле
кает портрет Горького на острове 
Капри и его жены Андреевой-Горь
кой. Демократ с головы до йог, 
автор «Пеоин о Соколе» таким и

а теперь, получив Ваше письма, 
очень рад, что живется Вам не ху
до.

...Что же Вы, сударь, не присла
ли снимков с Ваших работ, как 
это было обещано Вами? Поверь
те, — не простое любопытство го
ворит, а го’шевное желание знать, 
что и 1« 1к делает очень хороший 
человек».

«Проблемы мира 
и со ц и а л и зм а »
т р е т и й  номер 
pfc у р н а л а

Эту дружбу, участие и внима
ние А. М. Горького С. М. Прохо
ров ощущал и в последующие го
ды. Высоко ценил художник это 
внимание великого писателя. ■

Летом 1911 года на Капри у 
А. М. Горького побывал том
ский художник - Михаил Ми
хайлович Щеглов. Окончив в 1906 
году Московское училище живопи
си, ваяния н зодчества и став ху
дожником, он едет в Томск, где с 
увлечением работает, преподает 
рисование, выступает с лекциями и 
докладами по вопросам искусства. 
В это время Щеглов часто ездил 
по Томской губернии, побывал в 
Нарыме. Его рисунки, запечатлев
шие жизнь и быт народов Севера, 
и шаржи на сибирскую деревню бы
ли изданы в виде цветных откры
ток, получили положительную 
оценку в местной печати и скоро

M i
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ПИСЬМА ВЕЛИКОГО ПИСАТЕЛЯ ТОМИЧАМ
Портрет А . М. Горького работы томского художника С. М. Прох<ь 

рова (1910 год).

. Ь Горький предстает в этом пись
ме. как человек, горячо влюблен
ный в жизнь, в искусство, с жад
ной заинтересованностью относя
щийся ко всему, что совершалось 
на его родине, че.довек, по.дный 
сердечного внимания и трогатель
ной заботы, неиссякаемой бодро
сти.

С этого письма и началась по
стоянная переписка А. М, Горького 
с художниками нашего города, 
продолжавшаяся около трех лет. 
Начал ее ученик И. Е. Репина,

*) Здесь и далее переписка А. М. 
Горького цитируется по сборнику 
«Горький н худолсники» (М., 1964) и 
письмам, с которыми автору дове
лось познакомиться в Архиве А. М. 
Горького в Институте мировой лите
ратуры АН СССР,

Гляжу на них, и веет на меня 
крепкой русской прохладою... Еще 
раз — спасибо Вам, дорогой! 
Большое, сердечное спасибо!»

В этих письмах писатель сооб
щает о Международной художест
венной выставке в 1^ме и о своих 
впечатлениях, о том, что сам он 
«по обыкновению прикован к сто
лу и все пишет», что к нему при
ехал художник Бродский, а в зак- 
лючеш1е приглашает на лето и к 
себе Прохорова.

В ответном письме (от 6 мая 
1911 года) Прохоров поделился с 
писателем своими заботами. Он 
писал о состоянии дел в школе 
живописи н ваяния, которые в це
лом «идут пока довольно успеш
но», о том, что устав школы ут
вержден Академией художеств и 
она согласна дать субсидию, под
робно излагает программу обуче
ния в школе. В заключение Прохо-

выглядит на холсте: написанный
без малейшей тенденции прикра
сить резкие, грубые черты )иица 
писателя, портрет приковывает 

взгляд зрителя».
«И з портретов «Горький» заин

тересовывает больше всех, — пи
сал в статье о выставке художник 
М; М. Щеглов. — Белый спорт
сменский костю.м, стриженая голо
ва, рыжие усы — все эта необы
чайно для публики. Безусловно, 
передано сходство. Неприятна по
садка фигуры, и глаза хотелось бы 
видеть более мягкими и вдумчи
выми...» («Сибирская жизнь», 
13 ноября 1911 года). Оценка 
Щегловым портрета особенно цен
на, потому что он лично знал 
Горького.

В конце 1911 года Прохоров 
получил письмо от Горького. «За 
этот год я дважды слышал о том, 
— писал он, — как живете, что 
делаете, читал заметки Щеглова о 
выставке — вообще, кое-что знал,

стали известны далеко за предела
ми Сибири.

Близкое знакомство с передовой 
сибирской интеллигенцией, поезд
ки по Сибири и первые серьезные 
шаги в самостоятельном творче
стве побудили Щеглова усовершен
ствовать ‘ свои знания в области 
искусства. С этой целью он в 1911 
году едет за границу. Самым впе
чатляющим из всей заграничной 
поездки Щеглова была встреча с 
А. М. Горьким на Капри, о кото
рой художник рассказал на стра
ницах газеты' «Сибирская ншзнь».

Алексей Максимович, узнав, что 
М. Щеглов прибыл из Томска, ра
душно приветствовал гостя н сра
зу же закидал Щеглова вопросами 
о Сибири. Узнав, что Щеглов не
давно был в Нарыыском крае, 
А. М. Горький заинтересовался 
ссыльными, попавшими туда после 
поражения первой русской револю
ции 1905—^1907 годов. Много рас
спрашивал Алексей Максимович о

жизни сибирской интеллигенции, 
особенно про писателей и поэтов, 
про журналы и газеты, издавав
шиеся в Сибири, про Г. Н. Пота
нина, научные работы которого он 
хорошо знал.

«А  интересная страна Сибирь,— 
сказал он художнику. — Это хо
рошо, молодой человек, что поеха
ли работать туда, там люди нуж
ны. Да и ценить ведь Вас сибиря
ки будут».

Рассказал А. М. Горький, что 
он теперь работает над сказками, 
собирает их, а вот сибирских нет. 
И просил Щеглова передать в 
Томске, чтобы ему прислали сказ
ки.

По приезде в Сибирь М. Щег
лов передал просьбу А. М. Горь. 
кого. Сказки собрали и послали 
ему, а М. Щеглов присоединил к 
Ш1М свою серию «открытых сибир
ских писем». И вскоре, к великой 
радости, получил с Капри от А. М. 
Горького письмо, датированное

30 ноября 1911 года, с прекрас
ным отзывом о своих рисунках.

«Дорогой Михаил Михайлович! 
— писал А. М. Горький. —  Поду
чил я Ваши открытки — очень, 
очень благодарю Вас! Нравятся 
они мне: талантливо сделаны, и 
смешно, и трогательно. Спасибо 
Вам!

...Ваши открытки покажу на 
днях Этторе Тито и Сариарио, 
здешним художникам, довольно 
известным, даже — знаменито
стям. Пусть посмотрят...

Еще раз спасибо и будьте здоро
вы, желаю всяческих успехов, 
бодрости духа. А, Горький».

Письмо это М. М. Щеглов хра
нил всю свою жизнь как релик
вию, как источник бодрости духа, 
которую так всегда умел внушить 
А. М. Горький, как лучшую па
мять о начале своего творческого 
пути.

л .  Б О Ж Е Н К О ,  
доцент университета.

Вышел в свет и рассылаежса 
подписчикам очервдко®, 'ЧР®- 
тий номер теоретического и 

инф ормационного журнала 
коммунистических и рабочих 
партий «Проблемы мира и 
социализма».

В разделе «Единство и  сот
рудничество прогрессивных 
сил» помещ ены статьи: члена 
Политбю ро ЦК Ф ранцузской 
компартии Ф . Бийу —  «Ф ран
ция. Внутриполитическая об 
становка», члена Ц К Компартии 
Испании Ф . Антона —- «Испа
ния. За дем ократическую  аль
тернативу ф ранкистской дикта
туре», генерального секрета
ря М арокканской компартии 
А. Ята —  «М арокко . Единство 
—  путь к  укреплению  нацио
нальной независимости и дем о
кратии».

В ном ере напечатана состо
явшаяся в  редакции журнала 
беседа с  делегацией туринских 
рабочих —  активистов и руко 
водящ их работников Итальян
ской компартии, рассказавших 
о  положении и борьбе рабоче
го класса Италии, о  деятельно
сти Итальянской компартии в 
защиту интересов трудящ ихся. 
О положении трудящ ихся С Ш А  
пишет в журжале американский 

экономист R  Перло.
Публикуется статья секрета

ря Ц К Польской объединенной 
рабочей партии Ю . Тейхма —  
«Достижения и задачи сельско
го  хозяйства Польши». В ста
тье В. Терехова освещаются 
некоторы е тенденции экономи
ческого  развития социализма и 
капитализма.

Я. П ражски пишет в журнале
0  серьезных провалах амери
канских агрессоров во Вьетна
ме, П. Энтжес —  о помощ и 
трудящ ихся Ф ранции сражаю 
щ емуся Вьетнаму.

В разделе «Проблемы стран 
Латинской А м ерики» помещ е
ны статьи: члена политической 
комиссии Ц К Компартии Чили
01 Мильяса —  «Чили. Э кономи
ческое развитие и классовая 
борьба», члена Ц К  Д оминикан
ской компартии X. Куэльо, сек
ретаря Ц К  Д оминиканской 
компартии А. Домингеса Кю  
«Доминиканская Республика. 
Два года спустя» и кандидата 
в члены Ц К Парагвайской ком 
партии Г. Кольмана «Параг
вайские ком мунисты  после на
циональной конф еренции».

РУБВНвП
В комитете 18 государств по разоружению

« в о с т о к »  ПРИБЫЛ 
в И Т А Л И Ю

РИМ, 29 февра.тя. (ТАСС). Со-, 
ветекий космический корабль 
«Восток» вместе с ракетой-носи
телем прибыл в Италию. Много
тонную громадину доставило в 
Неаполь из Одессы грузовое 
судно «Н иколаев». Легендар
ный «Восток», на котором космо
навт Юрий Гагарин совершил 
первый в мире космический по
лет, будет экспонироваться на 
Международной выставке элек
троники и фоторадиоте.хники, ко
торая откроется в Риме через ме_- 
сяц.

Иностранная печать сообщает...

А

Само себя
в ы с е к л о

На днях в телеграмме ТАСС из 
Пекина сообщалось, что китай
ские власти не разрешили со
трудникам посольства СССР в 
КНР выехать в города .Харбин, 
Шэньян, Порт-Артур и Дальний 
для воз.чожения венков на моги
лы советских воинов, павших в 
боях за освобождение северо-во
стока Битая от японских захват
чиков.

Агентство Синьхуа выступило 
по этому поводу с «опроверже
нием». Московскому радио и 
ТАСС было брошено обвинение в 
том, что они «пусти.чи ложный 
слу х », «извращают факты» и 

«обманывают общественность». 
Однако, несмотря на обилие бран
ных слов, «опровержение» Синь
хуа так ничего и не опровергло.

Как ни стара.чось агентство 
запутать совершенно ясный воп
рос, оно само в конечном счете 
признало, что «МИД Битая не дал 
согласия на поездку сотрудников 
советского посольства в некото
рые города потому, что эти города 
в данное время закрыты для ино
странцев».

Но ведь именно об этом и го
ворится в телеграмме ТАСС из 
Пекина, которую взялось опро
вергнуть агентство Синьхуа.

(ТАСС),

Внимание мировой 
прессы привлекает ра
бота Консультативной 
встречи представителей 
коммунистических и 
рабочих партий в Бу
дапеште. Печать соци
алистических страя 
подробно освещает ход 
встречи, излагает вы
ступления ее делега
тов. Сегодняшние газе
ты отмечают, что 
большой интерес выз
вала речь главы деле
гации КПСС товарища 
М. А. Суслова.

В корреспонденциях 
из Будапешта подчер. 
кивается, что на встре
че царит подлинный 
дух едшстша. Коррес
пондент польской газе
ты «Трибуна люду», 
указав, что в Будапеш
те происходит конкрет
ный, конструктивный 
обмен мнениями, пи
шет: «В  свободной де- 
дмократической дискус
сии участники встречи 
находят пути, ведущие 
к еще более тесному

сплочеиню сил про. 
гресса и социализма, 
созданию условий для 
выработки новых основ 
единства коммутгасти- 
ческого движения, от
вечающих современно
му этапу его развития».

Чехословацкая «1^- 
де право» отмечает, 
что речи участников 
встречи подтверждают 
усилия коммунистиче. 
ских партий внести 
свой вклад для дости
жения главной цели: 
укрепления единства 
международного ком
мунистического движе
ния. По словам праж
ской «Земедельске но
вины», будапештская 
встреча представляет 
собой новый этап в 
равноправном и более 
эффективном сотруд
ничестве всех участву
ющих в ней партий.

Даже , буржуазная 
печать вынуждена при
знать, что встреча в 
Будапеште проходит 
успешно. Как пишет 
будапештокий коррес

пондент «Нью-Йорк 
тайме», предложение о 
созыве международно
го совещания коммуни. 
стичееннх и рабочих 
партий «получило ши
рокую поддержку».

Одна из ведущих 
тем материалов зару
бежной прессы — вой
на во Вьетнаме.

Вашингтонский кор
респондент «Нью-Йорк 
тайме», останавлива
ясь на обсуждешп! 
официальным Вашинг
тоном сложившегося 
во Вьетнаме положе
ния, подчеркивает, что 
правительство СШ А 
намерено продолжать 
прежнюю стратегии) с 
наращиванием числен
ности своих войск во 
Вьетнаме.

Парижские газеты 
расценивают совеща
ние в Белом доме как 
«настоящий военный 
совет». По мнению 
«Паризьен либере», 
«Орор» и «Фигаро», 
следует ожидать от

СШ А более жесткой 
позиции по Вьетнаму. 
«Юманнте» цишет, что 
на повестке дн.ч воен
ного совета в Вашинг
тоне два вопроса; уве
личение подкреплений 
для американской ар
мии в Южном Вьетна
ме и интенсификация 
бомбардировок ДВВ.

С вьетнамской темой 
парижские газеты свя
зывают вчерашнее за
седание Совета мини
стров Франции, •«фран
цузское правительство,
— отмечает «Фигаро»,
— предупреждает, что 
разрушительная война 
во Вьетнаме может на
рушить всеобщий 
мир». Как указывает 
«Пари-жур», «прави
тельство Франции, так 
же как и генеральный 
сёкретарь ООН У  Тан, 
считает, что прекраще
ние бомбардировок 
ДРВ может способст. 
вовать началу пере
говоров».

(ТАСС).

ЖЕНЕВА, 29 февраля. Корр. 
ТАСС Г. Драгунов передает: 

Комитет 18 государств по 
разоружению продолжает обсуж
дение проекта договора о нерас
пространении ядерного оружия. 
Большинство делегаций дало поло
жительную оценку- проекту догово
ра, предусматривающему созда
ние надежных барьеров на пути 
распространения ядерного оружия. 
Во многих выступлениях выража
лось удовлетворение тем, что в от
личие от предыдущих проектов 
обсуждаемый документ содержит 
статью о контроле, а также учиты
вает ряд поправок, выдвигавшихся 
нейтральными странами. Все,' кто 
положительно расценивает проект 
договора о нераспространении, об
ращают особое внимание на то, что 
заключение этого важного согла
шения должно явиться шагом в

направлении ослабления гонки 
вооружений и уменьшения угрозы 
ядерной войны.

Не отвергая ни одно из основ
ных положений проекта, некото
рые делегаты неприсоединишшихся 
стран, таких, как Мексика, Шве
ция, высказали пожелание о необ
ходимости осуществления дальней
ших радикальных шагов в области 
разоружения вслед за решением 
проблемы нераспространения.

Что касается противников про
екта договора, то, как отмечают 
наблюдатели, они прибегают к 
тактике затяжки переговоров пу
тем выдвижения различных искус
ственно надуманных требований.

Так, они выдвигают прежде все
го требование о том. чтобы 
договор о нераспространении 
не запрещал неядерным стра
нам приобретать н произ

водить ядерные взрывные устрой
ства в мирных целях. Ответ тем, 
кто выступает с этих позиций, был 
дан представителем Советюкого Со
юза А. А .  Рощиным в его выступ
лении 27 февраля. Отметив, что 
ядерные взрывные устройства для 
мирных целей по существу ничем 
не отличаются от ядерного ору
жия, он сказал: «Если бы мы сог
ласились на включение в договор 
положешгя, которое допускало бы 
распространение ядерных взрыв
ных устройств для мирных целей, 
мы похоронили бы саму идею не
распространения».

В работе Комитета 18-тн насту
пает сейчас наиболее напряженный 
период: в ооотшетхпвии с решением 
Генеральной Ассамблеи ООН Ко
митет должен представить Ассам
блее доклад вместе с проектом до
говора не позднее 15 марта.

Бои в Южном Вьетнаме

в ЗАЩИТУ ИНТЕРЕСОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ
ПАРИЖ, 29 февраля. (ТАСС). Коммунисты— члены парламента 

<1фанции опубликовали заявление, в котором говорится, что недавно 
объявленные экономические меры правительства, в том числе не
значительное повышение заработной платы служащим, являются за
поздалыми и недостаточными и что эти меры не могут компенсиро
вать последствия общего роста дороговизны.

Авторы заявления напоминают, что правительство во время об
суждения проекта бивдкета 1968 года выступило против сокращения 
прямых и косвенных налогов.

Компартия требует национализации банков и ключевых секторов 
промышленности, рюформы налоговой системы, значительного сопра- 
щения военных расходов, говорится в заявлении коммунистовларла- 
ментариев.

ПРО ТИВ ПРОДОЛЖ ЕНИЯ воины
НЬЮ-ЙОРК, 29 февраля. 

(ТАСС). «Наступило время при
нять твердое и окончательное ре
шение по поводу расточительной 
войны, ставшей тяжелым мораль
ным бременем для американской 
молодежи», —  заявил сенатор Юд
жин Маккарти, выступая в городе 
Филадельфии (штат Пенсильвания) 
перед членами совета организации 
«Деловые люди за мир во Вьетна
ме».

Маккарти, выдвинувший свою 
кандидатуру на пост президента 
СШ А от республиканской партии, 
обвинил правительство Джонсона в 
том, что оно ведет во Вьетнаме

бессмысленную войну в ущерб ин
тересам американского народа.

Соединенные Штаты, сказал он. 
вынуждены ежегодно тратить на 
войну во Вьетнаме 30 миллиардов 
долларов. Эти огромные расходы 
требуют сокращения средств на 
улучшение образования и борьбу с 
бедностью.

Выступлением в Филаде-1ъфии 
Маккарти полошил начало своей 
предвыборной кампании в штате 
Пенсильвания. Первичные выборы, 
на которых определяются шансы 
кандидатов в президенты, состоят- 

! ся в этом штате 23 апреля.

Д Ж О Р Д Ж  Р О М Н И  
выходит из Б О Р Ь Б Ы '

НЬЮ -ЙОРК, 29 февраля. 
(Т А С С ). Губернатор штата Мичиган 
Джордж Ромни объявял, что он пре
кращает борьбу за выдвижение своей 
кандидатуры на пост президента 
С Ш А  от республиканской партии на 
предстоящих выборах.

Выступая вчера на пресс-конферен
ции, Ромни сказал, что принял такое 
решение после реальной оценки сво
их возможностей. Одна из причин — 
та, что ему не удалось добиться под
держки в рядах республиканской пар
тии.

Комментируя решение Ромни, ме
стные обозреватели отмечают, что 
оно открывает путь для выдвижения 
в качестве «умеренного кандидата» 
от республиканской партии губерна
тора штата Нью-Йорк Н. Рокфел
лера.

Кроме того, решение Ромни, высту
павшего с умеренных позиций, расце
нивается как доказательство силы и 
влияния правого крыла в руководст
ве республиканской партии, поддер
живающего кандидатуру бывшего ви
це-президента Р. Никсона. В этой 
связи многие комментаторы высказы
вают мнение, что решение Ромни при
нято под даваеннем руководства рес
публиканской партии.

ПАРИЖ, 29 февраля. (ТАСС). 
На севере Южного Вьетнама, осо. 
бенно в про'Винциях Куангчи и 
Тхыатхиен, отряды сил освобожде
ния провели вчера несколько сме
лых операций против войск амери
канских агрессоров и их приспеш
ников.

Мощный огневой налет обру
шился на американскую военную 
базу в Донгха, где сосредоточена 
артиллерия, поддерживающая обо
роняющиеся части интервентов на 
базах в Кхесани и Коятхиеяе. В 
6 километрах к северо-востоку от 
Донгха подразделения НВСО ата
ковали и обстреляли на реке ка
раван транспортных судов с бое
припасами и снаряжением. Не
сколько судов, сообщает коррес
пондент агентства Франс Пресс из 
Сайгона, в результате прямого по
падания ракет и снарядов потоп
лено.

Штаб марионеточных войск, 
также расположенный вблизи 
Донгха, подвергся интенсивному 
артиллерийскому обстрелу. Вблизи 
базы морской пехоты в Кхесани 
патриоты сбили гигантский амери
канский вертолет «СН-46», на 
борту которого находились 23 аме

риканских солдата. По-прежнему 
продолжаются вооруженные столк
новения в окрестностях города 
Гуэ.

В дельте Меконга подразделе
ния Вооруженных сил освобожде
ния атаковали позиции войск ин
тервентов, обороняющих провин
циальный центр Кантхо. Второй 
день находится под огнем артилле
рии военная академия марионеточ
ных войск в Тхудуке, в 8 километ
рах к северо-востоку от Сайгона. 
Академии причинены значитель
ные разрушения. В 11 километрах 
от южновьетнамекюй столицы от
ряд патриотов разгромил автоко
лонну противнита. Уничтожено и 
повреждено 6 военных машин. 
Ожесточенная перестрелка ведет
ся в районе базы ВВС СШ А в 
Таншонйят.

Запретить полеты
ЛОНДОН, 29 февраля. (ТАСС). 

Внести в Комитет 18 государств 
по разоружению в Женеве реко
мендацию о запрещении полетов 
над территорией иностранных го
сударств самолетов' с ядерным 
оружием на борту — с таким 
предложением выступил вчера в 
палате лордов английского nap.jra- 
мента лорд Брокуэй.

Он обратил внимание на то, что 
недавняя катастрофа амёрикан- 
сного бомбардировщика с ядерным 
оружием на борту в районе Грен
ландии создала угрозу не только 
для самой Гренландии, но и для 
Скандинавских страя, а также для 
Англии. Государственный министр 
по иностранным делам лорд Чал- 
фбнт в ответ на это предложение 
заявил, что такого рода инициати
ва со стороны Англии якобы «не 
послужит никакой полезной цели».

Напряженная обстановка сохра
няется в Сайгоне. Американское 
командование и сайгонские власти 
отдали приказ усилить патрули
рование жилых кварталов. Марио
неточная администрация не только 
не отменила комендантский час, 
но и вновь распорядилась ввиду 
«существующей серьезности поло
жения» закрыть все общественные 
места в южновьетнамской столице.

Х У Н Т А  

ПРОДОЛЖАЕТ;  
«Ч И С Т К У »

Н А Л Е Т  Н А  Х А Н О Й
Корр.х а н о й , 29 февраля.

ТАСС Б. Петров передает;
Сегодня утром американская 

авиация совершила налет на сто
лицу Демократической Республики 
Вьетнам.

Бомбардировке подверглись объ
екты вблизи Ханоя. Американские 
самолеты обстреляли реактивными 
снарядами жилые кварталы в 
центре города.

Во время налета защитники Ха
ноя сбили один американский са
молет.

Сейчас вновь слышны разрывы 
зенитных снарядов и треск пуле
метов войск противовоздухпной 
обороны Ханоя, слышен грохот 
разрывов. На город начинается 
новый налет.

АФИНЫ. Еще около 40 человек 
стали жертвами очередной «чист
ки» государственного аппарата 
греческим военным режимом. Всем 
уволенным предъявлены обвинения 
в «нелояльности», «антинацио
нальном поведении», «оскорблении 
правительства» и «недобросовест
ном выполнении обязанностей». 
Под такими предлогами хунта про
должает расправляться с полити
ческими противниками.

(ТАСС).,

О Ч Е Р Е Д Н О Й  в з р ы в ;
НЬЮ-ИОРК, 1 марта. (ТАСС). 

На атомном полигоне в штате Не
вада было проведено вчера еще од
но подземное ядерное испытание—

шестое в этом году. С 1951 года, 
когда начались ядерные взрывы на 
полигоне в Неваде, было проведе
но 332 испытания. х

УГ
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И з д а л и  стальная махина кажется уэорньпА сплете
нием проволочек. Вблизи проволочки превращ ают
ся в толстые трубы.

Четыре гигантские ноги упираются в землю, Вернее, 
на бетонные монолиты. Эти глыбы бетона, как айсбер
ги,: над поверхностью выступает всего лишь седь
мая часть, примерно, метр.

Это —•' первые ярусы новой телевизионной вышки. 
Она строится на одном  из «семи холмов:» Томска, непо
далеку от автобусной остановки «Башня».

—  Запишите, пожалуйста, циф ру для справок, —  го
ворит Николай Андреевич Кутейников. —  Высота соб
ственно мачты —  сто восемьдесят метров. Плюс двад
цать метров антенна. В сечении вышка— квадрат. Ш ири- 

|На каж дой его стороны (на земле)— тридцать один метр.
Николай Андреевич —  представитель треста «Сиб- 

стальконструкция», прораб на объекте «ТВ». Под его 
руководством  —  бригада верхолазов.

В конторке  висит плакат; «Помни, ты еще нужен 
своей семье!» Верхолазов-монтажников обязывают но
сить дюралевые каски с пластмассовыми прокладками. 
Сама обстановка требует быть спокойным.. Бригада —  
семь человек. Эта «великолепная семерка» и строит 
башню.

Есть кран. Вернее, два крана. М аленький передвиж
ной МКГ, которы й трудится сейчас, и большой, нося
щий название УПК, —  его пустят в ближайшие дни. УПК 
означает— универсальный ползущ ий кран; грузоподъем 
ность его две с половиной тонны. «Ползущим» кран 
называется потому, что по мере роста башни ему при
дется вползать на все больш ую  и больш ую высоту. 
Сейчас УПК еще стоит на земле. С коро его поднимут 
(вернее, он сам себя поднимет) и прикрепят изнутри к 
конструкциям  башни на гибких раскосах. Выполнив на 
какой-то высотной отметке свои ф ункции, кран подни
мется еще на одну «ступеньку» —  и так пять раз, до 
последней стоянки.

Мачта будет представлять из себя тонкую  четырех
угольную  пирамиду со слабо вогнутыми гранями. Она 
строится по ярусам. Ярус— четыре восьмиметровые 
трубы, ребра будущ ей пирамиды. Ребра соединяются 
м еж д у собой. Потом ставятся крепления по диагона
лям квадрата. Потом еще и еще вяжут монтажники 
ячейки стальной паутины.

С креж ещ ет металл о металл, натягивается трос подь- 
ем ного крана.

—  Вира! —  кричит бригадир верхолазов Алексей 
Иванович Заньков. —  Вира! —  и м аш ет,рукой.

Крановщ ик Михаил Иванов запускает подъемный м е 
ханизм. Труба, подхваченная тросами, движется вверх, 
А  по тоненьким ступенькам лестниц вскарабкиваются 
наверх монтажники —  Михаил Турлов и Владимир М и- 
лованов. Вот они взбежали на высоту семиэтажного 
дома и устроились в специальных люльках, ожидая, 
когда кран поднимет деталь. Она плывет в воздухе, 
легко, ровно, чуть покачиваясь.

* —  Стоп!
Подъем прекращается. Стрела крана поворачивается, 

и труба зависает над приготовленными для нее гнезда-
ААИ.

—  М айна! Еще майна!
Деталь ложится точно на место. Теперь —  укрепить 

ее. Это не так у ж  просто, если учесть, что каждый 
болт, которы й будет держать деталь, весит полпуда.

Растет мачта. Сейчас поставлены три яруса —  двад
цать четыре метра. На очереди еще сто пятьдесят 
шесть метров.

В конторке  по стенам развешены чертежи. Показы
вая на один из них, прораб уныло морщ ится:

—  Вот, видите, —  опять ошибка в конструкции. На 
двадцать миллиметров не совпадают детали...

Мелочь?
—  Вот из-за таких мелочей и затягиваются сроки. 

Для того, чтобы пустить новый кран, нуж но  всего-навсе
го сто метров троса. Но тридцатимиллиметровый трос 
—  дефицит. И работа стоит... Знаете, с нашим коллек
тивом м ож но  выстроить эту мачту буквально за три 
месяца —  это вполне реальный срок. И если не 
эти мелочи, то в мае мы у ж е  приступили бы к монтажу 
антенны... — В. Л О И Ш А.

"  Ж ' !

На снимке: монтажники-верхолазы (слева 
направо в первом ряду): бригадир А. Зань
ков, Б. Исакович, В. Милованов. Во втором 
ряду слева направо— Ю. Писанко и М. Тур
лов.

1 Б Ш Т
»

ФОТОРЕПОРТАЖ

Монтаж телевизионной башни.
Фото в. Ефименко.

ТРЕЧА НА томской ЗЕМЛ
Аэропорт. Здесь оживлеяно 

и празднично. Видимо, пото
му, что приезд гостей все
гда приносит с собой радость 
и торжество. А  трети, которых 
встречает наш город сегодня, — 
особенно долгожданны и доро
ги. Это посланцы легендарного 
города — ленинградцы. Они 
проведут у нас десять дней. 
Десять дней продлится в Том
ске декада-фестиваль «Музы
кальное искусство Ленинграда».

Нетерпеливые встречающие 
внимательно следят, как легко и 
привычно подруливает к зданию 
аэровокзала самолет.

Подали трап. И вот — пер
вые пассажиры. Им еще навер
няка слышится знакомый шум , 
ленинградских улиц, лица пом
нят влажный ветер с Невы. А  
здесь бьет о крыло сере
бристого ИЛа сибирская снеж
ная пыль.

— Мне это наше путешествие 
напомнило мою первую поеедку 
в Сибирь, — говорит компози
тор С. Н. Чичерина, пока мы 
идем по заснеженному полю к 
зданию аэровокзала. — Прав.да, 
та дорога не отличалась ком
фортом и скоростью. Ехали в 
переполнееньгх теплушках.

Был 1942 год. Ленинградские 
деятели культуры ехали в эва
куацию. Сверстница Чичериной 
Вера Инбер писала:

И в прорезях теплушек
Детишек удивленные глаза...
— Не знаю, как выглядела 

Сибирь в те годы, когда здесь 
первый раз была Софья Нико
лаевна, однако я явно разочаро
ван. Не вижу настощей тайги: 
оплошная цивилизация,— лука, 
во щурясь, говорит заслужен, 
ный дяетель искусств, лауреат 
Государственной премии Иван 
Иванович Дзержинский.

— И даже ни одного медве
дя, хотя бы на аэродроме,, — в 
тон ему добавляет кто-то из мо
лодых актеров.

Шутка шуткой, но многим на- 
нш.м гостям, кроме старых, ове
янных романтикой истории улиц 
областного центра, кроме том
ских новостроек, предстоит утви- 
деть и величавую, в .зимнем уб-- 
ранстве тайгу, и заснеженный 
простор Оби и длинные улицы 
сибирских срл.

■— Дорогие ленинградцы, на
ши гости! От имени всей обще
ственности нашей области сер
дечно приветствую вас здесь, на 
нашей томской зе.мле! — ска
зал в коротком приветственном 
слове заведующий отделом про
паганды и агитации обкома 
КПСС М. А. Иволгин. — Мы 
рады вашему приезду. Мы пре
доставим в ва(пе раопоряжение 
все сцены наших театров и клу
бов, мы познакомим вас с на
шими учеными и студентами, 
колхозниками и рабочими заво
дов. Мы благодарны вам за то, 
что вы принесли ваше искусст
во на нашу землю. Больших 
творческих успехов, друзья!

Не первый раз томский зри
тель встречается с искусством 
Ленинграда. Однако с такой 
представительной делегацией 
ленинградских муз, с таким 
многообразием музыкальных 
жанров нам предстоит встре

титься впервые. Ленинградская 
музыкальная декада найдет 
своих слушателей среди всех 
любителей искусства — от це
нителей .симфонической музыки 
до поклонников современной 
эстрады.

— Думается, что мы дейст
вительно сможем удовлетворить 
самые различные музыкальные 
запросы, — говорит замести
тель председателя Ленинград
ского отделения Союза ком
позиторов РСФСР Алек
сандр Абрамович Чернов. 
— Томичи увидят представите
лей нашей армии искусства 
разных поколений, познакомят
ся с разными творческими ма
нерами и произведениями раз
личной сложности.

Гости и встречающие прохо
дят через здание аэровокзала. 
Длинный <1 кортеж легковых ав
томобилей' трогается к  центру 
города.

Вечером 
в четверг. 
ленинград
ские гости ___  _____

телевидения.
Вчера в помещении драмтеат- 

ра состоялось открытие дека
ды музыкального искусства Ле
нинграда.

Вчера же прошла первая 
встреча в клубе железнодорож
ников с народным артистом 
СССР, лауреатом Ленинской 
премии композитором В. П. Со- 
ло'Вьевым-Седым. Студенты 
политехнического института 
встретились в своем клубе с 
заслуженным деятелем искусств 
РСФСР, композитором, лауреа. 
том Государственной премии 
И. И. Дзержинским и заслужен
ным деятелем искусств Г. Н. 
Носовым.

Л. МЕРЦАЛОВА.

НА СНИМКЕ (слева напра. 
во): 3. Н. Базанова — солистка 
«Ленконцерта», Г. Н. Носов — 
заслуженный деятель искусств 
РСФСР, О. М. Логинова — за
служенная артистка РСФСР, 
солистка «Ленконцерта», И. И. 
Дзержинский — заслуженный 
деятель искусств РСФСР, лау

реат Государственной премии, 
В. П. Соловьев-Седой— народ
ный артист СССР, лауреат Ле
нинской премии, В. М. Морозов 
— солист Ленинградского Ака. 
демического театра оперы и ба
лета имени С. М. Кирова, Н. С. 
Калопшн —  солист Ленин, 
градского Академического теат. 
ра оперы и балета имени С. М.

Кирова, И. Ю. Рагинский — за
ведующий отделом пропаганды 
музыки Ленинградского отделе
ния Союза композиторов 
РСФСР.

Фото в. Ефименко.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

я я я н 1 1 я и я в а 1 1 в к я а в н н я н в ш
Письмо в редакцию I
Жена и дети приносят глубо

кую благодарность всем коллек. 
тивам и товарищам, принявшим 
участие в похоронах Дидоренко 
Степана Акимовича.

Семья ДИДОРЕНКО.

2 марта по Томской ' об
ласти ожидается облачная по
года с прояснениями, по севе
ро-западным районам слабый 
снег, по остальной территории 
без осадков; ветер юго.запад- 
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура днем 11 — 16 гра
дусов мороза.

По гор. Томску— небольшая 
об'лачность, без осадков, ветер 
западный, 5— 10 метров в 
се'Кунду, температура днем 
13— 15 градусов мороза.

3— 4 марта по Томской 
области ожидается облачная по
года с прояснениями, времена
ми снег, ветер западный, 7 — 
12 метров в секунду, темпера
тура ночью 13— 18, при про
яснениях 21— 26. днем
градусов мороза.

4— 9

«Г л ядя  на них, забы ваеш ь обо всем »

н овост и  ФУТБОЛА
МАНЧЕСТЕР. В первом чет

вертьфинальном матче на кубок 
европейских чемпионов футбо
листы английского клуба «Ман
честер юнайтед» одержали побе
ду над польской командой «Гур- 
ник» — .2:0 (0:0). Ответный
матч состоится 13 марта в Хо
жу ве.

ЛЬЕЖ . Вничью — 1:1— за- . 
кончился четвертьфинальный 
матч розыгрыша кубка облада
телей кубков между, футбрли- 
стами местного клуба «Стан- 
дард» и итальянского «Мила
на». Оба мяча были забиты на 
первых минутах встречи.

КАРДИФФ. В заключитель
ном отборочном ■ матче' чемпио
ната Европы сборная команда 
Уэльса вьшграла у футболистов ' 
Северной Ирландии — 2-0 (0:0).

СЕВИЛЬЯ. В товарищеском' 
матче обладатели кубка Европы 
— футболисты сборной Испа
нии выиграли у команды Шве
ции — 3:1 (2:1).

ВИОРЕДЖО. Юниоры из 
футбольного клуба «Дукла»- из 
Праш спустя три года снова 
стали победителями 20-го тра
диционного международного, 
турнира, обыграв в дополни
тельном матче за первое место 
команду «Ювентус» (Турин) — 
2:1. Московский «Буревестник» 
выбыл из борьбы на первом 
этапе соревновании.

(ТАСС).

ЖЕНЕВА, 29 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС Ю. Смир
нов).

Блистательной победой совет
ских фигуристов завершились 
на чемпионате мира соревнова
ния в парном катании; четвер
тый раз сильнейшим назван наш 
замечательный дуэт Людмила 
Белоусова ^  Олег Протопопов. 
315,9 балла — вот итог их вы
ступления, Все судьи, зачаро-' 
ванные мастерством ленинград
цев, отдали им первые места. И 
вторую ступеньку пьедестала 
почета заняли наши спортсмены 
— москвичи Татьяна Жук и 
Александр Горелик (311,5 бал
ла).

Третье место у пары из 
СШ А — Синтии и Рональда 
Кауфман —  304,3.

Итак,. Людмила и Олег повто. 
рили недайий олимпи:^ский. ус
пех, За четыре года они суме- 

. ли четыреады стать чемпиона-

Леред последним «шагом»
ЫЬЮ-ИОРК, 29 февраля. 

(ТАСС).- Последняя встреча 
советского гроссмейстера
Л. Штей51а на шахматном матч- 

■ турнире трех — с . С. Решев- 
ским — после зчюрной борьбы 
на 42-м ходу завершилась мир- 
ньш исходом. Это их четвертая 
ничья на проходящем в Лос-Ан
джелесе соревновании за право 
быть участником турнира пре
тендентов на первенство мира. 
Штейну, у которого 4 очка из 
семи, осталось сыграть лишь 

' одну партию — с В. Тортом. •
■у Решевского, имеющего 3,5 

очка из семи, впереди также 
только одна встреча, и тоже с 
Гортом. Чехословацкий гросс
мейстер набрал пока 2.5 очка 
из шести возможных.

ми Европы и мира и дважды — 
олимпийскими победителями. И 
в течение всех этих победных 
лет наша «золотая» пара демон
стрирует удивительную спор
тивную стойкость, выдерживая 
натиск сильных соперников.
. Не стала исключением и Же
нева. Позиции чемпионов пы
тались атаковать и их соотече
ственники — Жук и Горелик, 
ленинградцы Тамара Москвина 
и Алексей Мишин, и бронзовые 
призеры чемпионата Европы 
Хайдемария Штайнер и Хейнц. 
Ульрих Вальтер из ГДР, и 
третьи призеры олимпиады в 
Гренобле Марго Глоксхубер — 
Вольфганг Данне, и брат и се
стра Кауфманы,- Но Людмила и 
Олег и на этот раз оказались 
лучшими, уверенно и вейиколеп- 
но «откатав» поздним вечером 
28 февраля произвольную про
грамму на классическом музы- 

. кальном фоне. ■ Выступление ле
нинградцев вновь явилось син
тезом спорта и балета, элегант- ■ 
ности и вдохновения. Востор
женно аплодировали: им зрите
ли, до. отказа заполнившие три
буны ледового дворца- «Верне». 
Двое судей (редкое событие)

поставили счастливым и улыба
ющимся Белоусовой и Протопо
пову высшую оценку за арти
стичность — 6 баллов.

Много аплодисментов выпало 
и на долю Жук и Горелика. Мо
лодые москвичи повторили свой 
успех 1966 года. В катании 
Татьяны и Александра зрителей 
подкупили непосредственность, 
смелость, сложность программы.

А  ведь Татьяна лишь совсем 
недавно избавилась от послед
ствий серьезной травмы.

Близки к завоеванию бронзо
вых медали были Москвина и 
Мишин. Но, как заявили здесь 
некоторые специалисты, их вы
теснило с пьедестала почета не 
только оригинальное и по-свое
му интересное выступление 
Кауфманов, но и некоторая не
последовательность судей, кото
рые... не «разглядели» несколь
ких серьезных ошибок амери
канцев, а с другой стороны, — 
недостаточно высоко оценили 
полную экспрессии и грациозно
сти программу второго нашего 
ленинградского дуэта.

...Сегодня поздно вечером 
станут известны чемпионы ми
ра в танцах.

НА ЛИНИИ ОГНЯ-ДИНАЛ!ОВЦЫ
Областным советом «Динамо» 

проведено лично-командное пер
венство по- пулевой стрельбе, 
входящее в программу годовой 
комплексной спартакиады. Со
рок три динамовца, представ
лявшие восемь низовых коллек
тивов, оспаривали звание силь
нейших в малокалиберном стан
дарте (лежа, с колена, стоя — 
по 10 выстрелов). Среди муж
чин отличный результат был у 
студента топографического тех

никума Юрия Прохаско. Он вы
бил 265 очков из 300 'возмож
ных, впервые выполтшв норму 
первого спортивного разряда. У 
женщин в этом упражнении по
бедила Ва’лентина Басова— 256 
очков. В командном зачете на 
первое место вышли стрелки то
пографического техникума.

Примечательно, что более по
ловины участников соревнова. 
ния показали результаты вто
рого и третьего разрядов.

О. МИРЕЦКИИ.
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Г О Л У Б О М  Э К Р А Н Е
СУББОТА, 2 М АРТА

17.00. Вам, мaлышиi 17.50. Мир за 
неделю. 18.05. «Новости дня>. 18.15, 
Город, в котором мы живем. 18.35. 
«На поиски счастья». 19.05. «Декада 
музыкального искусства Ленингра
да». Концерт солистки Ленинград
ской филармонии Н. Юреневой.'19.35, 
•^Розмарин?». Цирковая программа. 
20.30. Новости. 20.50. Телевизионный 
фильм-спектакль «Вызывает 425».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 МАРТА
17.00. Для вас. ребята! «Чудеса в 

полдень». Спектакль Томского драм- 
театра по пьесе Г. Мамлина. 19.05. 
«Декада музыкального искусства Л е 
нинграда». Концерт мастеров ис
кусств. 19.30. Показывает Москва.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 4 МАРТА
19.00. «Декада музыкального ис

кусства Ленинграда». Встреча с лау
реатом Государственной премии, за

служенным деягелем искусств РСФСР 
композитором И. Дзержинским и за
служенным деятелем искусств РСФСР 
композитором Г, Носовым. 20.00. Ге
рои Горького на экране. 20.40. Ново
сти. 21.00. Поэтическая страница, 
21.25. На экране— фильмы телевизи
онных студий страны: «Большой про
стофиля» (Челябинск) и «Напевы 
родного края» (Душанбе).

ВТОРНИК, 5 МАРТА
19.00. «Декада музыкального ис

кусства Ленинграда». Концерт лауреа
та международного конкурса Ф. Хир- 
шхорна (скрипка) и А . Угорского, 
19.30. Очерк «Юность заводская», 
19.45. Экран —  школьникам. 20.45, 
К 100-летиго со дня рождения в. И. 
Ленина. «В  фонд Ильича», 21.00. Но
вости. 21.20. Киноэкран марта, апре
ля. \

СРЕДА, 6 МАРТА
19.00. «Декада музыкального искус

ства Ленинграда», Камерный концерт.

19.30. Документальный фильм «И  су
ществует до сих пор». 19.50., Моло
дежная программа «Факел». К 50-ле- 
тию комсомола. «Я прилечу к теое> 
(из записок летчицы); киностраница. 
20.40. Календарь памятных дат. 20.55. 
Новости. 21.15, Художественный 
фильм «Два билета на дневной се
анс».

ЧЕТВЕРГ. 7 МАРТА
19.00. «Декада музыкального ис

кусства Ленинграда». Встреча, с на
родным артистом СССР. лауреатом 
Ленинской премии композитором Со- 
ловьевым-Седым. 20.00. Очерк «Пере
ход». 20.10. Земля и люди. «У  берез- 
кинских животноводов»; «Перспекти
вы северного хозяйства»; «Для вас, 
сельчане». 20.50. Новости. 21.10. Жур
нал «Быт и томичи».

ПЯТНИЦА, 8 МАРТА
17.00. Экран — школьникам. 18.00, 

Праздничная программа.

ТОМСКИЙ о б л а с т н о й
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

2 марта — «После суда».
3 марта, утром и вечером ^  

« Щ и т  и меч».
Начало спектаклей— в 12 час. и 

в 19 час. 30 мин.
ТОМСКИЙ о б л а с т н о й  

ТЕАТР КУКОЛ
'2 марта — новый спектакль 

«Козлята и серы й волк» .
Начало — в 11, 13-30, 16.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
иненн М. ГО РЬК О ГО

Больш ой зал — широкоэкранный 
фильм «Конец  «С атурна» — 9,
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50.
М алый зал — «К о ротки е  встречи»
— 9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Д р уг Горь
ко го  — Андреева» — 10-40, 14-05,
17- 30, 20-55. «С троки  Горького» , 
«С траницы  больш ой д руж б ы » , 
«Песня о Соколе» — 11-50, 15-15,
18- 40. 20. «Д есантники» , «В годы
и спы тан и й»  — 9-30, 12-55, 16-20,
19- 45.

«О КТЯБРЬ»
Голубой зал — широкоэкранный 
фильм «Конец «С атурна» — 9.
10- 50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10.
20, 21-50.
Зеленый зал — «Ко м м уни ст»  — 
14, 18. 22. «Народа верны е сы ны »
— 12-15, 16, 20.
Для детей — «Илья М уром ец» —
9, 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Люди из ф урго 
нов» — 10, 11-45, 13-30, 15 15.
17-10. 18-55, 20-40, 22-25.
Малый зал — «Свадьба в М али
новке» — 10. 11-45, 13-.30, 15-15,
17-10, 18-55, 20-40, 22-25.

«ПИОНЕР»
Для детей — «А кболит-66» — 
9-20, 11-10, 13. 14-50. «П уть в «Са
турн »  — 16-30, 18-20; для взрос
лых — 20-10, 22.

«СИБИРЯК»
«Всю ду есть небо» — 9-30, 12-50, 
16-10, 19-30. «П уть  в «С атурн» —
11- 10, 14-30, 17-50, 21-10. На уд
линенном сеансе демонстриру
ются фильмы: «Так встречаю тся  
братья», «У дивительны й  м ир дви
ж ен и я» , «Дети — снова дети».

Томский городской пункт по 
труДбустройству и информации на
селения

ПРИГЛАШ АЕТ
для Томского порта: грузчиков 

(оплата труда сдельно-премиаль^ 
ная, средний заработок в навига
цию составляет 170 руб. в месяц).

Здесь же требуются монтер свя
зи и кассир.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Жарла Маркса, 20, отдел кадров, 
или проспект имени Ленина. 151.

ни.
Яслям-саду №  8 требуются ня-

Обращаться: г, Томск-34, 
Кулева, 32.

улица
2 — 1 .

Томский городской пункт по 
трудоустройству и информации на
селения для Томского пассажир
ского автотранспортного, предприя
тия №  2

ПРИГЛАШ АЕТ
на работу кондукторов (мужчин 

и женщин) преимущественно на 
загородные маршруты.

Одиноким в течение 2-х меся
цев будет предоставлено место в 
общежитии.

Обращаться: г. Томск проспект 
имени Ленина, 151, илй; Иркут
ский тракт, '47, отдел кадров.

Проезд автобусами ,№№ 9 и 10 
до остановки «Автобусный парк».

Томскому областному. отделенйю 
педагогического общества РСФСР 
требуется счетовод-делопроизводи
тель, умеющий печатать на ■ ма
шинке, с окладом 62. руб. 50 коп.

Обращаться: г. Томск: улица
Казанская, 75, комната 128.

Отделу управления охраны об
щественного порядка Томского 
облисполкома требуются: заме,
ститель начальника цеха по ме
таллообработке, старший конт
рольный мастер по мета)члообра- 
ботке, инженеры по труду и зар
плате, нормировщики, мастера по 
деревообработке, бухгалтеры и 
шоферы.

Обращаться: г. Томсн-1, улица 
Розы Люксембург, 20. телефон 
№ 2-43-97.

Томская городская дезостанция 
приглашает на работу! кочегаров 
и дезинфекторов.

Обращаться: г. Томсн-1, уТгица 
Розы Люксембург, 9, 2-й этаж, 
к главному врачу, с 9 до 5 час. 
вечера. 2— 1.

Отделу пожарной охраны уп
равления охраны общественного 
порядка Томского облисполкома 
на постоянную работу требуются: 
пожарные, шоферы 1-го, 2-го и 
3-го классов, заведующий мате
риальным складом, медник-же
стянщик, газоэлектросварщик.

Обращаться: г. Томск-4, про
спект имени Кирова, 18-а, ком
ната 140, телефон № 299-4-24.

МЕНЯЮ благоустроенную двух
комнатную квартиру в Г; Братске, 
на кварти^)у в г. Томске.

Справляться по телефону 
№ 2-52-38.

Детскому саду №  35 требуются 
на постоянную работу; няня, повар 
(зарплата 62 руб. 5Q коп.), помощ
ник повара (на полставки).

Обращаться; г. Томск-50, улица 
Советская, 16-а, к заведующей.

Томский rOpnjTHKT по тоудоуст- 
ройству и информация населения 

ПРИГЛАШ АЕТ
для Томского научно-исследова
тельского института вакцин и сы
вороток; медицинских врачей на 
должности микробиологов, ннжене- 
ра-радиотехника, инженера-сантех- 
ника на долж,ность мастера участ
ка,̂  слесарей-ремонтннков, слеса
рей холодильных установок, аппа
ратчиков, электромонтеров по 
лифтам, газосварщиков, подсобных 
рабочих и мойщиц посуды, рабо
чих по уходу за животными (муж
чин и женщин), маляров.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Новый, улица Ивановского,' 8. от
дел' кадров, телефон Aig 2Д 9-52, 
дополнительный 3-33, проезд авто
бусом №  9.

Техническому училищу № 18 
требуются на постоянную • работу 
механик и- слесари по ремонту 
промышленного оборудования, 

Ооращаться: г. Томск,- улица 
Нахимова, 6, комната № 19.'2— 1

Томский .городской пункт по 
трудоустройству и информации на
селения извещает о том, что для 
Томской тарной базы «Рослес- 
стройторга» требуются: старший 
мастер цеха, мастер по строитель, 
ству, товароведы, знакомые с бух
галтерским учетом, рабочие (муж
чины и женщины) на ремонт и 
сколачивание ящиков.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151, или пе
реулок Пойменный, 2, телефон

3— 1№ 2-23-54.

То.мский городской пункт по 
трудоустройству и информации 
населения

ПРИГЛАШАЕТ
на работу для завода измери

тельной аппаратуры: бухгалтеров 
расчетной и _ материальной групп 
с окладом 85 руб. в месяц; масте
ров на механический участок с ок
ладом 120 руб. в месяц, прессов
щиц, лакировщиц с гарантирован
ным заработком 110— 120 рублей 
в месяц, уборщиц и подсббннц с 
окладом 70 руб- в месяц, рабочих 
на строительство.

Здесь же требуется электрога
зосварщик со сдельной оплатой 
труда.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151, или в 
отдел . кадров завода — улица 
Войкова, 51. 3— 3

Томск, тип. №  2 «Красное знамя>
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